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Elecciones 
históricas en 

Canet

Mientras España 
entera se rasga las 
vestiduras por los ca-
sos de corrupción que 
conocemos a diario, 
en Canet d’En Beren-
guer, la pequeña Marbella de la Comu-
nitat Valenciana, sus vecinos cuentan 
las horas para que acabe el sistema 
que impera en el Ayuntamiento desde 
hace años.

Por ello, y dado que quien ha per-
vertido la democracia pasa sus horas 
más bajas, es un momento histórico 
el que se presenta en las próximas 
elecciones municipales.

El 24M se presentan más forma-
ciones que nunca y se está viviendo 
una precampaña de locos, con intoxi-
caciones sobre quién podría estar 
promoviendo nuevas candidaturas. 
Algunos piensan que nacen para alar-
gar unos años el sistema imperante, 
el que tiene todas las fichas claves 
controladas, y otros se presentan pre-
cisamente para recuperar la democra-
cia secuestrada por unos pocos, que 
se han enriquecido con las mismas 
armas que los Juan Antonio Roca, 
los Rato, los Gürtel y compañía. Ya es 
hora de una regeneración democráti-
ca. Canet lo merece. Y Sancho ya es 
historia.

EL PICUDO
Pere Valenciano

Albert Rivera
Magnetismo

Albert Rivera es, para mi punto 
de vista, uno de los políticos con 
mayor magnetismo de la escena 
política actual.

Hablo de esa persona que salió 
en Cataluña, como respuesta nue-
va (que no única) contra el inde-
pendentismo excluyente.

Cuando Albert Rivera se planta 
delante de un micrófono o delan-
te de una cámara de televisión, 
capta toda la atención, tiene ese 
magnetismo que un líder político 
ha de tener o por lo menos, ese 
magnetismo que echaba en falta 
en los políticos.

No se trata de ser más o menos 
atractivo, ni joven. No, es…”otra 
cosa” y Rivera la tiene. Esa pre-
sencia ha desbancado, de facto, a 
la de Pablo Iglesias, aunque sólo 
sea porque la presencia del polí-
tico catalán, parezca mucho más 
limpia que la del líder de Pode-
mos.

Albert Rivera ha ido, no sólo 
ganando terreno mediático y en 
las redes sociales a Pablo Iglesias, 
sino que, además, poco a poco, al 
desglosar su programa político, 
aparecen propuestas liberales 
que buscan caer en un público se-
diento de estas propuestas.

Lo que ocurre es que la virtud 
de Albert Rivera se convierte, a su 
vez, en su carencia. Él puede ser 

BIRRAS DE AQUÍ Albert LluecaFrancisco Adán (Abogado)

Recolzats pels ex UV

La veritat que no em cau 
gens bé l’Albert Rivera. Des dels 
seus inicis l’he seguit, si sóc un 
fanàtic de la política catalana, i 
les bases que l’Arcadi i compan-
yia  varen fer per al projecte de  
Ciutadans no les compartisc ni 
les compartiré.

La criminalització que fan de 
la llengua és brutal. Les accions 
encaminades a les desigualtats 
socials també. Allò de pujar 
l’Iva, més del mateix... i un altra 
cosa, ens intenten pendre per 
bobos, no s’enrrecordeu això de 
que van a ensenyar a pescar als 
Andalusos com si foren tercer 
mundistes, no, allò de ensen-
yem-los a pescar i mai passaran 
fam... o això de que en les seues 
llistes electorals no hi ha cap 
codi ètic, ahí pot entrar tot el 

món, haja pas-
sat per una, dos, 
tres, quatre o 
cinc formacions 
anteriors. Ells 
pensen que la 
política és això? 
Anar banbant de 
partit en partit 
fins que la cres-

un gran líder, con las ideas muy 
claras; con una visión de Estado y 
de la economía muy pragmática  y 
con una idea de país que muchos 
de sus vecinos catalanes, echan 
de menos, pero todo ese ideario 
es Albert Rivera.

Ciudadanos corre el riesgo de 
perder la esencia que le impregna 
su líder en función de cuánto se 
alejan los líderes de las diferentes 
formaciones de aquel y además, 
viene a representar una tendencia 
ideológica que ya estaba suficien-
temente asentada y representada 
con el Partido Popular.

Por eso, el salto de tener una 
formación de una comunidad au-
tónoma a tener una formación na-
cional, conlleva un control de la 
misma y sobre todo el ser rápido 
en controlar los posibles desma-
nes que algunos puedan come-
ter.  Cuestión de tiempo. No serán 
pocos los que 
intenten entrar 
en la vida públi-
ca, por la puerta 
que se abre con 
estos partidos 
nuevos y Ciu-
dadanos no va 
a ser una excep-
ción. 

ta de la ola t’agafe en el partit 
correcte? Pense que l’ètica ací 
no la tenen. Açò no sols val per 
a Albert Rivera o per al seu cosí, 
o germans, que segur que tam-
bé estàn a ciutadans, si no als 
candidats de Andalusia o al de 
Sagunt, per exemple, membre fa 
quatre anys d’un altra candida-
tura, però el que és més, pareix 
el segle xviii o xix, pareix que 
tinguen un herència de pares a 
fills deixant els més vells estar 
davant per els seus fills o filles. 
Mala combinació.

Doncs bé, pense que Albert 
Rivera pegarà la castanya en les 
autonòmiques, si, pense que 
pegarà la castanya en les nacio-
nals, si, i pense que en algunes 
locals també la pegarà; per un 
motiu molt simple, està agafant 
postolats del Partit Popular que 
ells mateixa han deixat de ban-
da per ser massa de dretes, més 
de dretes que el PP!! Al loro!!, i 
han fet d’eixe conservadorisme 
ranci, eixe extrem centre que 
defensen un vot per a la gent 
que encara pensa que en Fran-
co és vivia millor, no cregueu? 
Eixiu al carrer i mireu qui va a 
votar a Ciutadans?

I per cert eixa gent de Unió 
Valenciana ara que els recolza... 
que pensen d’un partit de Cata-
lunya? Repenseu incoherent! 

Imposturas, 
las justas

Si hay algo a lo 
que la edad te hace 
intolerante, es a las 
imposturas, y es-
pecialmente a las 
de carácter políti-
co. Nos acercamos a un ritmo 
vertiginoso a las próximas elec-
ciones municipales y autonómi-
cas, algo que será el entremés 
de lo que se avecine a final de 
año con las elecciones gene-
rales. Lo más sorprendente es 
que veo a los partidos políticos 
preparando su precampaña y 
campaña como si no hubie-
se pasado nada en los últimos 
años. Como si la crisis, no hu-
biese removido los cimientos 
del edificio institucional en el 
que hemos depositado nuestra 
confianza desde la muerte del 
dictador. Los ciudadanos y ciu-
dadanas, desde 2008 han hecho 
un Master Acelerado de Cues-
tionamiento del Sistema Políti-
co y Económico.

Sesgo importante
Quien no lo quera ver posi-

blemente acudirá a los comi-
cios locales y autonómicos con 
un sesgo importante. Personal-
mente que la derecha, crea que 
aquí no pasa nada, me la trae 
al pairo; pero que la izquier-
da también lo crea: que unos 
piensen que esto es una cues-
tión de alternancia (menos mal 
que las encuestas y andalucia 
les han dado un buen mazado 
a los que aun pensaban esto); 
que otros crean que son algo 
nuevo, cuando la irrupción de 
Podemos, les ha envejecido en 
poco más de dos años; que los 
teóricamente cuestionadores 
del sistema sigan pensando 
que la política es solo un pro-
grama para gestionar desde la 
oposición; y que los “nuevos” 
piensen que solo la novedad te 
“blinda” contra los vicios de la 
“vieja política”…. Todo esto sí 
me preocupa.

Poderes económicos
Los poderes, y no me refiero 

al PP, los que realmente man-
dan, los poderes económicos 
han tomado nota de la euro-
peas, han hecho su apuesta, y 
prueba de ello son los resulta-
dos en las elecciones andalu-
zas. La alternativa al gobierno 
de los poderes económicos 
debe construirse en el fondo 
y en la forma, con vocación de 
triunfo, desde los consensos 
ciudadanos que quieren supe-
rar las situaciones de privación, 
y de  infelicidad que provoca 
este desigual sistema. Todo lo 
demás es fingimiento, engaño, 
falsedad y lo peor de todo….. 
otra manera de perpetuar el 
sistema. Un fraude intelectual, 
una impostura. 

Miguel Á. Martín

NI DEBAJO DEL AGUA

Lujuria. El onanismo de 
la mayor parte de los parti-
dos políticos que han roto to-
dos sus puentes de diálogo y 
les impide establecer pactos 
duraderos de afinidad o con-
sanguinidad. Aunque lujuria 
es también la ambigüedad 
sexual calculada a izquierda 
y derecha de tres de los par-
tidos que se presentan como 
Podemos, Ciudadanos y UPyD 
que juegan a la bisexualidad, 
política el travestismo ideoló-
gico o incluso la ambigüedad 
hermafrodita.

Gula. El PSOE se autode-
vora con tanto entusiasmo 
que en Sagunto es un partido 
ideológicamente antropofági-
co, centrípeto y con intoleran-
cias alimenticias varias. Un 
partido declarado en huelga 
de hambre en un mundo de 
nuevos vegetarianos ideoló-
gicos. Fagocitando facciones 
acabará por empezar una die-
ta estricta de votantes si si-
gue presentando un menú tan 
clásico como el gazpacho y la 
paella.

Avaricia. Compromís sigue 
enganchado al éxito hipotéti-
co y todavía no ha engullido 
su propio rol en una escalada 
ambiciosa de vértigos impre-

Seven, los 7 pecados capitales 
de la política en Sagunto

decibles. Si no deja de flotar 
con el paraguas de Mary Po-
ppins y busca complicidades 
acabará encogido en la chime-
nea del deshollinador. Acumu-
lar amigos de mis enemigos 
no siempre proporciona ami-
gos. Ser algo nuevo implica 
dejar algo atrás. Las muñecas 
rusas políticas pueden escon-
der proyectos pequeños.

Ira. Para ira la de Podemos 
que maneja la guadaña como 
nadie. Se predica verdugo y 
justiciero de cualquier proce-
so constituyente. Cobrador el 
frac de facturas pendientes. 
Vengador de la Casta. Mosque-
tero virtual. El Iñigo Montoya 
de la democracia prometida.

Pereza. La del Partido Po-
pular es una pereza de cam-
bio. La derecha de Sagunto 
se ha hecho más derechona 
que nunca y se ha tumbado 
en el colchón de las tradicio-
nes y los espacios más ran-
cios pasados por un filtro de 
Instagram. Pereza de salir de 
la zona de gestión, de la tecni-
ficación de la rutina como lu-
gar de encuentro, de tumbarse 
en la playa a tomar el gris de 
una nube de inercia, a la luz 
de una estrella que se apagó. 
Pereza.

E n v i d i a . 
La de Izquier-
da Unida que 
ha visto como 
han usurpado sus ideas, ate-
nazado sus nidos electorales, 
secuestrado sus pasiones y 
seducido sus entusiasmos 
desde otros partidos nacidos 
del nicho de la novedad. Envi-
dia de una oratoria renovada, 
de saber que se puede abando-
nar la nostalgia revolucionaria 
para descubrir una épica evo-
lucionaria. Envidia de haberse 
quedado sin pelo para dejarse 
coleta. De quedarse sin pintu-
ra para los grafitis. Envidia de 
haber cedido la otra acera de 
una calle que era suya.

Soberbia. La de Segrega-
ción Porteña. Incapaz de re-
conocerse en un marco sin 
espejo. Inconsciente de su 
hidalguía. Extemporánea de 
su propio proyecto. Altiva en 
lo incondicional. Orgullosa de 
morir en los intentos. Rodea-
da por su propio foso y atacada 
por su propio dragón. Perdida 
en un mapa que ya no le lleva a 
ninguna parte. Mandando pos-
tales a un código preexistente. 
Como un yanki en la corte del 
Rey Arturo. Como Obelix fuera 
de su marmita.

EL CATALEJO / Carles Lóopez Cerezuela
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HUMOR Vicente García Nebot

EDITORIAL

Versos del 
corrupto (XI)

Tic-tac, tic-tac, se acercan las eleccio-
nes y la verdad es que ya sé quién va a 
ganar: yo. Os lo cuento, amiguitos:

‘‘El de IPC amigo mío, lo mismo el de 
Ciutadans, María Amor hará lo que yo 
digo y me faltan aún un par.

El PSOE anda en un lío, Ximo coser y 
cantar, pero de todos yo me río, porque al 
final vendrán a mamar.

Los del PP eran amigos, pero ahora 
vamos a matar, ya no me quieren y m’han 
ofendido, y yo los voy a rematar.

Me faltan sólo el otro Ximo, y el par-
tido éste, Podemos, al primero mejor no 
me arrimo, y al segundo a ver si jodemos.

Pediré ayuda a mis empresarios, para 
este Juego de Tronos ganar, y a todos los 
mercenarios, sin el de Quartell olvidar. Y, 
por supuesto, mis funcionarios, Perrito 
Voro y demás’’.

Pantoja, contigo ya estoy. Fin.

La detención de Sancho y la obra 
concedida al dueño de La Gaceta

Con la detención de José 
Antonio Sancho y la puesta en 
prisión sin fianza debe poner-
se punto y final a un sistema 
montado en el Ayuntamiento de 
Canet d’En Berenguer jerarqui-
zado, en cuya cúspide se encon-
traba el secretario general, con 
personas de máxima confianza 
en puestos claves de la adminis-
tración local.

Desde la empresa de recau-
dación, con un contrato a dedo 
firmado en los años 90 y renova-
do sin concurso público hasta la 
fecha; hasta la firma de la aseso-
ría jurídica, que Anticorrupción 
considera un ‘chiringuito’ de 
Sancho, que ha logrado contra-
tos con concursos públicos más 

que cuestionables; sin olvidar 
otras figuras claves que ahora el 
alcalde admite que deben tam-
bién revisarse.

Llama la atención también 
que sean dos hijos del propio 
secretario los que ocupen pues-
tos clave de responsabilidad en 
el Consistorio o que una terce-
ra hija fuera funcionaria en este 
Ayuntamiento y que acabara 
recalando en el de La Pobla de 
Farnals, donde la justicia ha co-
menzado a tirar del hilo gracias 
a los presuntos desmanes de la 
ex alcaldesa tránsfuga, Natividad 
García.

Muchas sombras que apun-
tan a una gran trama corrupta 
que demasiada gente en Canet 

ha silenciado o ha mirado hacia 
otro lado, aplaudiendo en priva-
do lo que se venía publicando, 
pero callando en público por 
miedo o por ser cómplices.

En medio de este terremoto 
con epicentro en Canet, pero 
que afecta a una veintena de mu-
nicipios valencianos, el Ayun-
tamiento de Canet concede una 
obra de construcción de 24.000 
euros al dueño y editor de La 
Gaceta, el periódico gratuito que 
nació para frenar a El Periódico 
de Aquí con la colaboración di-
recta del secretario municipal de 
Canet d’En Berenguer, José An-
tonio Sancho. Hechos que nos 
recuerdan a Marbella y otros es-
cándalos patrios.

El alcalde de Sagunto 
se reúne con los vecinos 
de La Marina para expli-
carles las diversas actua-
ciones y recibir sus suge-
rencias.

La Guardia Civil ha 
logrado detener a dos in-
dividuos que tenía atemo-
rizados a los vecinos del 
casco histórico de Sagun-
to con varios robos.

Un aplauso para el 
Ayuntamiento de Quart 
de les Valls que ha pre-
parado una variada pro-
gramación para festejar 
San Peregrín.

Enhorabuena al lucha-
dor del Club de Lluita 
Camp de Morvedre Je-
sús Gasca Fresneda por 
su plata en los Campeo-
natos del Mediterráneo.

La oleada de robos 
que están sufriendo los 
vecinos de la subcomarca 
de La Baronia. Los ladro-
nes han llegado a entrar 
con los dueños dentro.

La falta de manteni-
miento de una de las fa-
chadas de la subida al 
Castillo del municipio de 
Sagunto ha sufrido des-
prendimientos.

Los vertederos incon-
trolados que han impe-
rado en la calle Llíria del 
municipio de Sagunto 
ocasiona molestias a los 
vecinos de la zona.

Tres colegios públicos 
de la localidad de Sagun-
to mantienen placas de 
fibrocemento con el daño 
que este material ocasiona 
a la salud de las personas.



4 Viernes, 24 de abril al jueves 7 de mayo de 2015 CAMP DE MORVEDRE

Cuando bajan las aguas 
del cauce del Río Palancia, 
comienzan los debates y las 
opiniones. El Palancia, ol-
vidado por su supuesta ca-
racterística inofensiva, con 
casi diez años sin tener una 
crecida, hizo relajarse a quie-
nes deben estar atentos a su 
comportamiento. Pero no fue 
así. Y nadie puede decir que 
la cantidad de agua caída du-
rante días,  la naturaleza no 
fue dando un aviso silencioso 
de que algo podría ocurrir. Y 
por lo visto, las previsiones 
del equipo de gobierno, por 
más explicaciones dadas, no 
fueron suficientes. Demos 
gracias que no ha habido víc-
timas como en otros lugares. 
¿Por qué no avisó a tiempo 
y preventivamente la Con-
federación Hidrográfica con 
las alertas correspondien-
tes? Es una explicación que 
tendrá que exigir Muniesa y 
trasladarla a los ciudadanos. 
Se reaccionó como se pudo y 
podemos decir que en parte, 
quizás sin toda la culpa, mal: 
Esos vehículos no deberían 
haber estado ahí. Y los que 
se los llevó la crecida, pasa-
rán, seguramente, a engrosar 
la lista de desgracias de sus 
propietarios.

Que si el pantano o la Pre-
sa de Algar, que los barran-
cos, que el aviso llegó tarde 
o nadie lo recibió y muchas 
versiones más, a río revuelto, 
el torrente de agua y barro, 
se las llevo por delante y ya 
no sirven de nada. Luego sí, 
que reunión de emergencia, 
que junta de seguridad, que 

PSPV-PSOE / Nely Oliver (Concejala)

El río Palancia, el
gran olvidado

policías de todos 
los cuerpos por 
todos lados. Pero 
lo que pasó, pasó, 
como un furioso 
Río Palancia que 
reclama desde hace años ser 
tenido en cuenta, desde su 
nacimiento hasta el Delta. Y 
la Generalitat sí ofreciendo 
ayuda, pero cuando el Río es-
taba desbordado, nuevamente 
tarde y mal, como es costum-
bre. Debe actuar cuando el 
Río suena, que se sabe que 
agua trae. Otro olvido de la 
administración autonómica 
en relación a Sagunto y, en 
este caso, a su cauce más sig-
nificativo. 

Desde nuestro Grupo, una 
y otra vez, hemos reclama-
do actuaciones concretas. 
Es nuestro Río, un eje ver-
tebrador más del desarrollo 
y crecimiento de la ciudad. 
Un lugar  para el paseo, la re-
creación, el esparcimiento… 
desgraciadamente olvidado. 
El PP no ha hecho nada por 
él. O sí, dejar que se degrade, 
poco a poco, la zona del Del-
ta, cuyo valor para el turismo 
tanto como para los vecinos, 
nadie puede negar que fue 
inigualable como obra de re-
cuperación de un espacio 
más para el embellecimiento 
de la ciudad. Poner en una 
larga lista de espera la limpie-
za y recuperación del cauce a 
su paso por el casco urbano 
de Sagunto. Pues se enfadó el 
Palancia, por obra y gracia de 
la naturaleza y demostró que 
puede estar descansando, 
pero no es un Río muerto. 

Si hay algo que ca-
racteriza a El Puerto 
son Las Fallas. Parece 
que siempre han esta-
do ahí, y es que ya son 
muchos años a nues-
tro lado formando parte de nuestra 
idiosincrasia, de nuestra cultura 
y de nuestra vida. Y son tantos re-
cuerdos los que nos envuelven a  los 
porteños relacionados con el mundo 
fallero que es muy difícil referirnos 
a nuestra infancia sin tenerlas pre-
sente.

Recuerdo de niño la ilusión que 
me hacía pasear por las Fallas de El 
Puerto tirando petardos con la fami-
lia y amigos, comiéndome una man-
zana de caramelo o un algodón de 
azúcar y esperando a que llegara la 
noche para disfrutar de la orquesta.

Y sí, yo también fui fallero de 
pequeño. Más concretamente de la 
falla Teodoro Llorente; con mis pa-
dres, mi primo César y mis tíos. Mi 
tío Máximo, que en paz descanse, 
fue una de las personas que más co-
laboraron. Hay que reconocer la la-
bor tan importante que hacen los/as 
falleros/as porteños/as para que los 
vecinos podamos disfrutar de estas 
fiestas declaradas de interés turís-
tico nacional.Y desde aquí quiero 
agradecérselo. También he de acla-
rar que no a todo el mundo le gustan 
las Fallas, y más, si te la ponen en tu 
puerta, con los inconvenientes que 
lleva acarreados de ruidos, cortes 
de calle, petardos, que impiden que 
puedas descansar, teniendo como 
tienen algunos que madrugar para 
trabajar. Por eso, es importante bus-
car el equilibrio para el disfrute de 
todos. Siempre desde el respeto y el 
diálogo.

Barrio de mis abuelos
Tengo muy buenos recuerdos de 

la “Falla Eduardo Merello” porque 
era la del barrio de mis abuelos y 
de la desaparecida “Falla del cura”. 
Sí, la “Falla del cura”. La falla don-
de nos juntábamos toda la juventud 
y disfrutábamos de las actividades 
que preparaban. ¡Cómo la echo de 
menos! 

Pero todas las Fallas de El Puerto 
son igual de importantes porque for-
man parte de nuestra vida. Y siem-
pre visitamos todas, tan fantásticas 
y espléndidas.

Y han pasado rápido, muy rápi-
do. Pero sigue siendo como siem-
pre. Grupos de amigos, de familias, 
de parejas, paseando por las calles. 
Ruido de petardos, de charangas, 
de pasacalles. Olor a churros y bu-
ñuelos con chocolate. De primeros 
amores escondidos. Pero sobre todo 
de niños, de muchos niños en sus 
calles. El Puerto estaba hermoso en 
Fallas, coqueteando con sus monu-
mentos y contándose secretos. Se-
cretos de libertad, de respeto y de 
derecho a ser un pueblo.

El Puerto en 
fallas

Cosme Herranz 
(Vicepresidente IP)

HUELLAS EN LA BAJAMAR

Opinión

Acaba una semana compli-
cada. Una semana en la que 
las lluvias caídas en la comar-
ca del Camp de Morvedre han 
supuesto  un hecho insólito 
para nuestro municipio.

Y me refiero a insólito por-
que la fuerte crecida del río, 
ocurrida durante el pasado 
lunes, no se había produci-
do nunca de tal y modo y sin 
previo aviso.

A pesar de no tener comu-
nicado alguno sobre lo que 
podría suceder, desde pri-
mera hora de la mañana del 
lunes se cortaron todos los 
accesos al cauce del río. Al 
ver que el caudal empezaba a 
crecer, se decidió avisar con 
la mayor celeridad posible a 
los vecinos y propietarios de 

los vehículos aparcados en la 
zona, pero hay que decir que 
en apenas 15 minutos el cau-
dal del río Palancia se llenó 
por completo.

Gracias a la rápida actua-
ción de las fuerzas y cuer-
pos de seguridad del estado, 
bomberos y protección civil 
se pudo evacuar a más de un 
centenar de automóviles, a 
pesar de no poder evitar que 
algunos de los vehículos que-
darán atrapados.

Pusimos todos los medios 
de los que dispone el Ayun-
tamiento al servicio de los 
ciudadanos, que no pudieron 
hacer nada por salvar sus ve-
hículos. 

Entendemos el mal estar 
de las personas que en ese 

momento sintieron la im-
potencia de no poder hacer 
nada, pero casos excepciona-
les como el ocurrido, no po-
díamos haberlo evitado.

La gente estaba confusa 
pues pensaban, como siem-
pre había sucedido, que lo 
que había ocurrido es que 
se habían abierto las puertas 
del embalse y el ayuntamien-
to no había avisado como co-
rresponde.

Ningún comunicado
No fue el caso. Insisto en 

que no existía comunicado 
alguno de tal hecho por parte 
de los organismos pertinen-
tes. La fuerte crecida del río 
fue provocada por las inten-
sas lluvias en el alto Palan-

Palancia: Algo inesperado
PPCV / Davinia Bono (Concejal y portavoz PP Ayto. Sagunto) cia, no en nues-

tra ciudad. De 
hecho, nuestro 
nivel de preemer-
gencia durante 
toda la semana 
ha sido de nivel amarillo, es 
decir, bajo riesgo. 

Sin embargo, aquí es don-
de aparece el oportunismo 
político. Candidatos a la al-
caldía que utilizan este tipo 
de sucesos para alarmar al 
personal y pedir responsabi-
lidades de algo que, de sobra 
saben, no se puede saber con 
antelación. No todo vale en 
política.

Lo curioso es como, desde 
un mismo partido político, 
unos te llaman para mostrar-
te su ayuda, entendiendo lo 
sucedido, y otros, como di-
jera en su momento un pre-
sidente autonómico, “lo que 
quieren es verme tirado en la 
cuneta”. 

Sembla que el Palància haja 
despertat el seu costat més re-
bel, per recordar-nos que és un 
riu viu que ens vertebra com a 
ciutat i que hem de respectar 
eixa autoritat i conviure amb 
ella.

Dilluns no només iniciarem 
la setmana amb pluja. El Pa-
lància ens va sorprendre, re-
lativament, amb una crescuda 
que va provocar danys i situa-
cions de risc que podien haver-
se evitat, per això allò de relati-
vament. No pot servir d’excusa 
la manca d’avís de la crescuda, 
o la manca d’alerta meteorolò-
gica, coneixem aquest riu su-
ficientment, com per a saber 
que després un cap de setma-
na de pluges continues, amb 
o sense el Regajo de per mig, 
el Palància es desperta. Abans 
que les excuses, està la pre-
venció i l’Ajuntament no ha 
sigut suficientment previsor i 
no ha vetllat per la seguretat 
dels i les ciutadanes per evitar 
aquestes situacions, tallant i/o 
impedint . 

Deixadesa històrica
Després podem parlar de 

la deixadesa històrica de la 
Confederació Hidrogràfica 
del Xúquer, les intervencions 
en el riu al seu pas per Sa-
gunt han vingut sufragades 
per l’Ajuntament a través dels 
PAIs que s’han desenvolu-
pat: el Pont d’Emili Llueca, el 
Pont de barranc del Cano o la 
passarel·la de l’Avinguda dels 
Agermanats s’han fet amb re-
cursos municipals, la CHX, i la 
Conselleria d’Infraestructures 
no ha mogut ni un dit per con-

COMPROMÍS / Teresa Garcia (Regidora)

El Palància, el riu de 
tots i totes

dicionar el Riu en 
el casc històric de 
Sagunt i hem ha-
gut de veure com 
inclús han denun-
ciat el consistori 
per habilitar els camins del 
mateix quan encara no hi havia 
alternativa circulatòria.

Intervenció integral
El llit del Palància neces-

sita una intervenció integral 
i urgent. Integral per què no 
podem permetre que estiga in-
frautilitzat i amb una imatge 
d’absolut abandó, quan és un 
dels majors espais naturals i 
públics que hi ha a la ciutat. 
I urgent, per què es necessari 
escometre la problemàtica de 
les avingudes amb dragats, ne-
teja i tractament del marge sud 
i l’Avinguda Sants de la Pedra, 
que recordem des de fa més de 
30 anys que no ha rebut cap re-
forma estructural, amb fanals, 
voreres i estructura en molts 
casos obsolets.

L’equip de govern actual ha 
reaccionat tard i mal a l’hora 
de confrontar aquesta situa-
ció. Compromís, per contra, 
portem mesos treballant en 
una proposta d’accions per tal 
que el que ha passat aquesta 
setmana no ocorrega, partint 
sempre de la base totes les 
idees que maduren mab par-
ticipació són molt més profi-
toses. I és casualitat, però el 
riu ha despertat en el moment 
oportú per demanar el seu pro-
tagonisme. La proposta d’un 
riu per a totes i tots la podeu 
consultar a www.sagunt.com-
promis.net
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El servicio de retirada de 
vehículos de la vía pública del 
municipio de Sagunto es uno 
de los más caros del país. Se-
gún los datos publicados por 
la Organización de Consumi-
dores y Usuarios (OCU), la 
grúa de la ciudad de Sagun-
to, con 112 euros, supera un 
10% la media nacional, que 
es de 102 euros, y supera los 
precios de 34 capitales de 
provincia como Alicante, A 
Coruña, Teruel, Murcia o San-
tander.   

De hecho en la provincia 
de Valencia, el servicio de la 
grúa de la ciudad de Sagunto 
es el segundo más caro, sólo 
superado por la ciudad de Va-
lencia, que es la segunda más 
cara de las capitales españo-
las.

La tasa por retirar un ve-
hículo de tipo B, es decir, de 
tamaño medio, del depósito 
municipal de Sagunto es de 
112 euros durante las prime-

ras 24 horas. A esta cantidad 
hay que sumarle 13 euros por 
cada día que pasa sin retirar 
el vehículo de las instalacio-
nes municipales. Sólo en la 
ciudad de Valencia se supera 
esta cifra en toda la provincia, 
donde cobran 151,97 euros y 
19 euros por día. 

Comparativa
Otros municipios de la pro-

vincia de Valencia con una 
población próxima a la de 
Sagunto (65.238 habitantes) 
registran unas tasas más re-
ducidas. Es el caso de Pater-
na con 67.356 habitantes y 
cobra una tasa de 105 euros 
y 8 euros por día a los pro-
pietarios de los vehículos 
retirados por la grúa munici-
pal. La localidad de Torrent 
(81.402 habitantes) también 
muestra un precio más redu-
cido de 90,83 euros, y gandia 
con 79.010 habitantes cobra 
60,10 euros por la retirada de 
un vehículo de peso medio y 
4,5 euros por día. 

La OCU califica estas tasas 
de “abusivas” y denuncia la 
disparidad entre unas ciuda-
des y otras, que es muy am-
plia. La legislación vigente 
establece que la grúa puede 
retirar cualquier coche siem-
pre y cuando se produzca una 
infracción de tráfico. Lo que 
no regula la ley es el precio 

que ha de pagarse por la re-
tirada del vehículo y el tiem-
po de permanencia en los 
depósitos municipales. Esta 
decisión la toman los ayun-
tamientos de cada ciudad o 
municipio.

En este sentido, la OCU 
critica que el hecho de que 
cada consistorio pueda es-

tablecer las tasas de la grúa 
les ha puesto en bandeja una 
manera de aumentar la recau-
dación. Además, denuncia la 
permanencia de la sanción 
aunque el propietario llegue 
en el momento de enganchar 
el vehículo. En esta ocasión 
el dueño debe pagar 54 por el 
desenganche en Sagunto.

La grúa de Sagunto, con 112 euros, 
está entre las más caras de España             
 ·Tiene el segundo precio más alto de la provincia de Valencia y supera a capitales como Alicante, A Coruña, Teruel o Murcia

Vehículos en el depósito municipal de Sagunto. //EPDA

M. Martínez - Sagunto

El área de Bienestar Social 
del Ayuntamiento de Sagunto 
programa la 12ª Semana Cultural 
de las personas mayores “Los 
mayores también cuentan”, que 
tendrá lugar del 4 al 8 de mayo. 

El alcalde, Sergio Muniesa, 
ha explicado que una de las prio-
ridades del equipo de gobierno 
“ha sido siempre organizar ac-
tividades para las personas ma-
yores y la programación de esta 
semana cultural destaca por su 
calidad y variedad, por lo que es 
una oportunidad excelente para 

que disfrutéis del amplio abani-
co de actividades de ocio que he-
mos preparado”.

La concejala del Mayor, Davi-
nia Bono, ha destacado que des-
de el Ayuntamiento “creemos 
que os lo merecéis todo después 
de toda una vida trabajando”. 

Los actos comenzarán el 4 de 
mayo con la presentación de la 
Semana Cultural de los Mayores, 
en el Teatro Begoña de Puerto de 
Sagunto. Posteriormente, tendrá 
lugar el VII Certamen de Ronda-
lles Ciutat de Sagunt. Para los 
martes 5 de mayo y el jueves 7 
de mayo, se ha programado una 

visita cultural a Montroy. Para 
los que no puedan acudir a esta 
actividad, también se ha progra-
mado un taller de cocina crea-
tiva en el Centro Cívico. Por la 
tarde, a partir de las 18 horas, la 
abogada Lorena Sanz Aleixandre 
ofrecerá una charla sobre el De-
recho Bancario dirigido a consu-
midores en la sala multiusos B 
del Centro Cívico.

El miércoles, 6 de mayo, ha-
brá una marcha deportiva para 
mayores por el delta del río. 
Además, para ese mismo día se 
ha preparado una charla-degus-
tación del programa “Menjar a 

El Consistorio de Sagunto programa la 
12º Semana Cultural de los Mayores   
 ·Las actividades serán del 4 al 8 de mayo y un homenaje a los centenarios

BIENESTAR SOCIAL

Redacción - Sagunto

casa”, en la cafetería del Centro 
Cívico (Antiguo Sanatorio), a 
cargo de Serunión. Por la tarde, 
se proyectará la película “8 ape-
llidos vascos” en el salón de ac-
tos de la Casa Capellà Pallarés, a 
partir de las 18 horas.

Finalmente, el viernes, 8 de 
mayo, el Centro Social Camí 
Reial 69 acogerá la final de los 
concursos de juegos de mesa. 

Además, en el Centro Cívico ha-
brá un concurso de petanca, un 
certamen en el que colaboran la 
UDP de Puerto de Sagunto y la 
Peña Petanca Sanatorio. A las 
20.30 horas, en la glorieta de Sa-
gunto se celebrará la tradicional 
cena, la entrega de premios de 
los concursos, el homenaje a los 
mayores centenarios y un baile 
con orquesta. 

El alcalde y los concejales con los mayores. //EPDA
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El Comité Electoral del Partido 
Popular de Sagunto ha aprobado 
por unanimidad la lista electoral 
para los próximos comicios de 
mayo, que se caracteriza por su 
continuidad en los primeros ocho 
puestos, a excepción del edil de 
Turismo, Ximo Catalán, que cierra 
la lista de manera simbólica junto 
al ex alcalde Alfredo Castelló. La 
‘cuota Peláez’ no falla y se premia 
a Tania Ortiz. 

De esta manera, la lista enca-
bezada por el actual alcalde de 
Sagunto, Sergio Muniesa, está for-
mada de la siguiente manera: en 
el número dos repite Paco Villar, 
actual concejal de Urbanismo, Po-
licía Local y Disciplina Urbanísti-
ca entre otras áreas. En el número 
tres se ha colocado a la teniente de 
alcalde de Puerto de Sagunto y edi-
la de Comercio y Personal, Concha 
Peláez. La portavoz del PP en el 

equipo de gobierno, Davinia Bono, 
está en el cuarto puesto, y la edila 
de Cultura y Educación, Maribel 
Sáez, le sigue en el quinto puesto. 
La recién incorporada al equipo de 
gobierno, la concejala de Hacienda 
y Deportes, Tania Ortiz, se sitúa 
en la sexta posición, y el edil de 

Fiestas y Cultura Popular, Mante-
nimiento y Movilidad Urbana, José 
Luis Martí, ocupa el séptimo pues-
to. Por último, de los concejales 
del equipo de gobierno, el octavo 
lugar es para la edila de Patrimo-
nio y Contratación Laura Casanys. 
A partir del noveno puesto se in-

corporan caras nuevas como José 
Caballer, José Antonio Fernández, 
Paula Jarque, María José LLidó, 
Juan Sánchez, Carlos Chenovart, 
María Edo, Antonio Rico, Maribel 
LLueca, Alba García, Ramón Sáez, 
Óscar del Campo, Rodrigo Cuenca, 
Enrique Benedí, Itziar Bono y, por 
último, el ahora edil de Turismo y 
Playas, Joaquín Catalán, y el ex al-
calde Alfredo Castelló.

Según ha destaco el candidato 
Muniesa, “el nuestro es un proyec-
to que ha sentado las bases para 
hacer más grande esta ciudad, 
para conseguir estabilidad en el 
empleo y asegurar un futuro lleno 
de posibilidades. Contamos con el 
mejor equipo para ello, con expe-
riencia, fiabilidad y que ha obte-
nido magníficos resultados. Tam-
bién contamos con aportaciones 
y apoyos de los más jóvenes del 
partido, que contribuyen de forma 
destacada y apasionante en nues-
tro proyecto único”.

El alcaldable del PP de Sagunto, Sergio Muniesa. //EPDA

El PP de Sagunto presenta una 
lista marcada por la continuidad   
 ·Repiten todos los concejales del equipo de gobierno menos el edil de Turismo y el ex alcalde

Redacción - Sagunto

Más de 68.600 votantes 
censados en la comarca del 
Camp de Morvedre eligirán a 
65 candidatos el próximo día 
24 de mayo, cuando se cele-

bren las elecciones municipa-
les. 

El Boletín Oficial de la Pro-
vincia de Valencia (BOP) ya ha 
publicado todas las candida-
turas que optan a las 16 alcal-
días de la comarca.

El PP y el PSPV son los úni-
cos partidos que se presentan 
en todos los municipios, aun-
que los socialistas lo hacen 
en coalición con Compromís 
en Quartell. De hecho, los 
valencianistas también han 

llegado a varios acuerdos con 
ERPV para optar a la alcaldía 
de Faura y Benavites. 

Cabe destacar la irrupción 
de España 2000 en el muni-
cipio de Estivella y Canet con 
ocho candidaturas.

Más de 68.600 votantes eligirán a 65 candidatos  
 · España 2000 irrumpe en Estivella y Compromís realiza varias coaliciones con ERPV y PSPV en Les Valls

COMARCA

M. Martínez - Sagunto

Hui divendres, a les 21 ho-
res, es presentaran al Centre 
de Convivència de Canet d’En 
Berenguer les candidatures 
municipals de Compromís al 
Camp de Morvedre. A l’acte 

participaran el diputat al Par-
lament espanyol, Joan Baldo-
ví, el portaveu a l’Ajuntament 
de València i candidat a 
l’alcaldia, Joan Ribó, i la can-
didata a les Corts Valencia-
nes, Teresa Garcia, regidora a 
Sagunt i responsable de Polí-

tica Municipal de la Coalició 
Compromís.

La coalició es presenta en 
10 localitats de la comarca 
del Camp de Morvedre, que 
suposen l’augment d’una 
candidatura respecte a les 
presentades fa quatre anys.

Baldoví i Ribó estaran en la presentació 
de les candidatures de Compromís
 ·L’acte serà hui divendres, a les 21 hores, en el Centre de Convivència

CANET D’EN BERENGUER

Redacció - Canet

Hacer las 
cosas bien

Cada cuatro años llega el aborágine 
de las elecciones y empiezan todos a 
moverse como si fuera el tiempo de la 
salvación. Empiezan las críticas a los 
que han estado durante cuatro años al 
pie del cañón, trabajando por su pueblo, 
sin darse cuenta que los cargos electos 
de la oposición y los partidos sin repre-
sentación no han hecho absolutamente 
nada por su pueblo.

Llega el tiempo de las elecciones y 
con ello las promesas. Todos nos pone-
mos a pensar qué le hace falta a nues-
tro pueblo y cómo lo vamos a plasmar 
en un programa. Tenemos que tener en 
cuenta las circunstancias de nuestro 
pueblo, el presupuesto y la manera de 
hacer las cosas sin mermar las arcas 
locales. Y es precisamente esto lo más 
difícil de conseguir, pero no imposible 
ya que en este Ayuntamiento de Alba-
lat dels Tarongers hemos conseguido 
hacer las cosas bien, sin gravar a los 
vecinos y con las arcas llenas.

Hacer las cosas bien es el título que 
se me ha ocurrido para este artículo, 
ya que cuando uno mira por su pueblo 
y sus ciudadanos, se podrá equivocar, 
pero la ilusión con que uno hace las co-
sas, consigue resultados notables y ahí 
quedan, sean reconocidos o no.

Ha sido una legislatura muy compli-
cada, pero el PP ha trabajado en todas 
las instituciones por sacar el país ade-
lante y así ha sido. Y seguiremos tra-
bajando porque los ciudadanos saben 
reconocer las cosas y saben que hemos 
trabajado siempre por seguir adelante 
y  positivamente, sin tener que recurrir 
a la descalificación o el insulto, sino 
demostrando día a día nuestro trabajo, 
entrega y fidelidad hacia nuestros ciu-
dadanos y vecinos.

FILIBERT PRATS
(Alcalde de Albalat)
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El diputado autonómico y 
ex alcalde de Sagunto, Alfre-
do Castelló, ocupa el puesto 8 
de la candidatura del PP a les 
Corts Valencianes por la pro-
vincia de Valencia. El alcal-

de de Canet d’En Berenguer, 
Leandro Benito, por su parte, 
irá en un puesto simbólico, el 
33. La saguntina Rosario Gó-
mez ocupará el puesto 21 de 
la lista. Castelló tiene 51 años 
y es abogado. Es portavoz de 
la campaña para las eleccio-

nes autonómicas y municipa-
les del 24M, y forma parte de 
la dirección regional del parti-
do como presidente del Comi-
té de Derechos y Garantías. 

Por su parte, el primer edil 
de Canet ha querido destacar 
la importancia de “contar” 

Alfredo Castelló ocupa el puesto 8 en la 
candidatura del PP valenciano a les Corts
 ·Rosario Gómez irá en el puesto 21 y el alcalde de Canet en el 33

AUTONÓMICAS

Redacción - Sagunto

El proper 24 de maig, els 
veïns i veïnes de Benavites 
tindran, per primera vegada 
en més de 20 anys, l’opció de 
votar una alternativa al bipar-
tidisme que existeix en Bena-
vites. El municipi comptarà 
amb una alternativa feta des 
d’ERPV i Compromís.

La candidatura estarà en-
capçalada per Salva Alfonso, 
de 25 anys, i aposta per can-
viar d’arrel la forma de fer la 
política municipal a Benavi-

tes. Expressant la motivació 
de la candidatura, Alfonso 
afirma que “un poble és molt 
més que el lloc on vivim. Un 
poble ha de ser tota la teran-
yina de relacions entre veïns 
i veïnes que fan possible tirar 
endavant iniciatives comunes 
pensades per a tota la gent. 
És per això que un dels eixos 
de treball de la candidatura 
serà potenciar la participació 
ciutadana en la política muni-
cipal, desterrant la idea que la 
participació es limita a votar 
cada quatre anys.”

ERPV i Compromís 
presentan llista conjunta      
 ·Per primera vegada es trenca el bipartidisme

BENAVITES

Redacció - Benavites

para el partido, “pues que 
hallan pensado en nosotros 
para formar parte de las lis-
tas del Parlament valenciano 
indudablemente significa que 
nuestra gestión durante es-
tos cuatro años merece el re-
conocimiento de trabajo bien 
hecho”.

En definitiva, el alcalde in-
siste en lo positivo de su ges-
tión que se ha visto reconoci-
da por el partido incluyéndolo 
aunque sea en un puesto muy 
secundario (33 de 40 candi-
datos) en las listas para les 

Corts. En palabras de Benito, 
“esto significa que hay que 
seguir trabajando en la línea 
de estos años atrás y hay que 
construir un proyecto de fu-
turo que siga siendo por y 
para mejorar Canet”.

Respecto a su inclusión 
en las listas autonómicas, 
Leandro Benito ha mostra-
do su agradecimiento a los 
compañeros de partido y es-
pecialmente a los presidentes 
regionales y provinciales Al-
berto Fabra y Alfonso Rus por 
la confianza.

La capital del Camp de 
Morvedre sólo cuenta con 
una candidata para la alcal-
día. Si en las pasadas elec-
ciones, la ciudad de Sagunto 
no tiene ninguna mujer al-
caldable, para los próximos 
comicios municipales del 
24 de mayo sólo cuenta con 
una. Se trata de Dolores Ca-
rrasquilla, que pugnará a la 
vara de mando bajo las siglas 
Alternativa Socialista. 

La mayoría de los parti-
dos, nueve de los diez que se 
presentan en Sagunto, han 
apostado por el sexo mascu-
lino para optar a la alcaldía. 
El PP con Sergio Muniesa; 
PSPV, Francisco Crispín; 
Compromís, Francesc Fer-
nàndez; Iniciativa Porteña, 
Manuel González; EUPV, 
Guillermo Sampedro; UPyD, 
Bernardo Bartolomé; ADN 
Morvedre, Pablo Abelleira; 
ERPV, Vicent Noguera; y Ciu-
dadanos, Raúl Castiilo. 

Esta situación deja a Sa-
gunto en un escenario polí-
tico de desigualdad con las 
mujeres. Hay que remontar-
se a las elecciones de 2003 
cuando Iniciativa Porteña, en 
aquel entonces Segregación 
Porteña, puso a Isabel Martí-
nez como cabeza de lista, y 
el PSPV con la histórica Glo-
ria Calero, en las legislatu-

Foto de los candidatos y de la primera y la única candidata a la alcaldía de Sagunto. //EPDA

Nueve candidatos y una 
mujer luchan por Sagunto               
 · La mayoría de partidos apuestan por el sexo masculino para optar a la alcaldía

M. Martínez - Sagunto

ras 2003-2007 y 2007-2011. 
Y es histórica porque Gloria 
Calero se convirtió en 2003 
en la primera y, por el mo-
mento, única alcaldesa de la 
localidad de Sagunto con un 
gobierno a tres bandas entre 

los socialistas, EU y antiguo 
Bloc.

Pero parece que la pre-
sencia de las mujeres en la 
alcaldía de Sagunto se resis-
te a volver y mientras otros 
municipios de la provincia de 

Valencia, como Quart de Po-
blet, Llíria, Torrent, Paterna y 
Burjassot, tienen varias can-
didatas, la capital del Camp 
de Morvedre brilla por su au-
sencia. Equiparando la situa-
ción con otras ciudades de 

Valencia de características 
similares a Sagunto, Burjas-
sot tiene una mujer candi-
data en el PP; Paterna la ac-
tual alcaldesa del PP, Elena 
Martínez; Torrent la actual 
primera edila del PP Ampa-
ro Folgado; Quart de Poblet 
la ahora alcaldesa del PSPV 
Carmen Martínez; Llíria tie-
ne dos candidatas, la popu-
lar Remedios Mazzolari y la 
izquierdista Carme Veses, y 
Benetússer también puede 
presumir de tener dos alcal-
dables, la actual alcaldesa y 
candidata del PP, Laura Chu-
lià, y la aspirante socialista, 
Eva Sanz.

Voluntad
El candidato de ADN Mor-

vedre a la alcaldía de Sagun-
to, Pablo Abelleira, quiso ce-
der su puesto a la segunda 
candidata de la lista, María 
Giménez, pero ésta declinó 
la invitación por motivos per-
sonales.  

Pese a la ausencia de can-
didatas, muchos partidos 
han decidido aplicar el mé-
todo de cremallera en sus 
listas alternando hombres y 
mujeres como el PSPV, EU 
o ADN Morvedre. Por otra 
parte, cabe destacar que los 
primeros puestos de la can-
didatura del PP están ocu-
pados en su mayor parte por 
mujeres. 
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PARTIDO SOCIALISTA

Crispín reivindica la Vía Verde de 
Ojos Negros hasta Puerto de Sagunto
 ·Destaca la riqueza económica que puede generar este proyecto

El candidato del PSPV-
PSOE a la alcaldía de Sagun-
to, Francisco Crispín, reivin-
dica la necesidad de impulsar 
la Vía Verde de Ojos Negros 
hasta el núcleo de Puerto de 
Sagunto. Crispín sostiene 
que “desde el Ayuntamiento 
una de las prioridades cuan-
do se inicie la nueva legisla-
tura, será ejecutar todas las 
acciones que sean necesa-

rias para impulsar la finaliza-
ción de la Vía Verde de Ojos 
Negros en todos sus tramos 
y, especialmente el que llega 
hasta el núcleo de Puerto de 
Sagunto”. 

“Sobran razones turísti-
cas, históricas y hasta de 
sentido común –sostiene 
Crispín-, pues esta vía es 
de gran importancia, ya que 
cuenta con 160 kilómetros 
de longitud, la más larga de 
España, y que atraviesa dis-

tintas localidades y entre las 
mismas se esconden lugares 
de gran calidad paisajista, un 
atractivo especial del patri-
monio industrial y mediam-
biental que se debe transfor-
mar en atractivo turístico”.

Según Crispín, “cada ad-
ministración que tenga algu-
na responsabilidad a lo largo 
de los distintos tramos que 
atraviesa la Vía Verde de Ojos 
Negros, tendrá que poner 
todo su empeño para que los 

Redacción - Sagunto 

organismos que correspon-
dan, incluido el propio Ayun-
tamiento, se coordinen con 
las organizaciones sociales 
y plataformas, despejando 
toda burocracia y realizando 
las inversiones que sean ne-
cesarias para que la Vía Ver-
de llegue a nuestra ciudad. 

Una inversión que con toda 
seguridad se verá recompen-
sada por sus originales ca-
racterísticas en su recorrido 
y por la riqueza económica 
que puede generar, que como 
sabemos, se reconvierte en 
desarrollo sostenible de es-
tas zonas”.

Más de medio millar de 
personas abarrotaban ano-
che el teatro del colegio de 
Begoña, donde tuvo lugar el 
acto de presentación de la 
candidatura de EU en el mu-
nicipio de Sagunto, encabeza-
da Guillermo Sampedro, que 
contó con el respaldo de Al-
berto Garzón, diputado de EU 
en el Congreso y candidato a 
la presidencia del Gobierno. 
Garzón, que despertó entu-
siasmo entre los presentes, 
hizo hincapié en que “la iz-
quierda fomenta y promueve 
la pedagogía política, es decir, 
realza los valores sociales y 
está a la altura de la historia, 
reivindicando los principios 
de la sociedad”. 

Por otro lado, el diputado 
de EU incidía en que “actual-
mente en nuesro país no man-
da quien gana las elecciones 
sino que gobierna el sector 
privado y la banca”. Además, 
señalaba que es importante 
luchar contra la corrupción 
y en este sentido recalcaba el 
caso de Andalucía y el hecho 
de que “muchos dirigentes 

del PSOE han llegado al Go-
bierno con el puño en alto y 
han salido con los bolsillos 
llenos”. 

Además, tampoco falta-
ba a la cita Ignacio Blanco, 
candidato a la Generalitat 
Valenciana, quien critiba la 
política que se está llevando 
a cabo por parte de los diri-
gentes que gobiernan. Es el 
cso del Ayuntamiento de Va-
lencia “con una alcaldesa que 
está en el poder desde hace 
24 años, mientras que lleva 
siendo diputada 32. Por ello, 
pensamos que es neesario 
desprofesionalizar la política, 

no hacer de la política un me-
dio de vida”. 

Por otro lado, desde EU se 
aboga por que los imputados 
no puedan ser candidatos, 
“pero eso no sucede con los 
imputados del Partido Popu-
lar, ya que muchos de ellos 
son candidatos a la Alcaldía 
de sus municipios”, afirmaba 
Blanco. 

En la presentación tam-
bién estuvieron presentes los 
trabajadores afectados por el 
cierre de Bosal, así como los 
concejales del grupo munici-
pal de EU y un gran número 
de afiliados y simpatizantes.

Garzón (EU) arropa a 
Sampedro como candidato 
 ·Más de 500 personas no quisieron perderse el acto celebrado anoche

O. Roger - Sagunto

Garzón durante el acto de presentación de la candidatura de EU en Sagunto . //EPDA

El PSPV presenta una 
lista con aire fresco, 
juventud y experiencia
 ·El acto se celebra hoy en el Pla de l’Era

El Partido Socialista de Be-
nifairó de les Valls presenta 
hoy su candidatura marcada 
por el aire fresco de nuevas 
caras de jóvenes incorpora-
ciones, pero también de la 
experiencia del alcaldable, 
Toni Sanfrancisco, y los dos 
concejales María Luz Guillem 
y Vicent Chordà. El acto co-
menzará a las 19 horas y se 
realizará en el Pla de l’Era. 
Previamente, los más peque-
ños podrán disfrutar de varias 
actividades como castillos 
hinchables y animación cul-
tural.

El candidato a la alcaldía 
del PSPV, el actual primer 
edil, Toni Sanfrancisco, invita 

a toda la ciudadanía a asistir 
al acto para conocer el pro-
grama electoral de su partido.

Entre los proyectos a des-
tacar están las obras para ha-
cer accesible el municipio y 
así mejorar la calidad de vida 
de los vecinos. Además, se va 
a cubrir el frontón para poder 
usarlo para otras actividades 
como representaciones tea-
trales y eventos, y así dejar 
exclusivamente el polidepor-
tivo para uso deportivo.

Otras iniciativas son im-
pulsar el Casal Jove, seguir 
reclamando el nuevo colegio 
y el proyecto estrella que se 
ha iniciado esta legislatura, 
la rehabilitación del Palau de 
Canyamàs. Un proyecto em-
blemático del PSPV.

M. M. - Benifairó de les Valls

BENIFAIRÓ DE LES VALLS

Los miembros de la candidatura del PSPV encabezada por Sanfrancisco. //EPDA

Francisco Crispín en el final de la Vía Verde . //EPDA
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RAÚL CASTILLO / Candidato de Ciudadanos a la alcaldía de Sagunto

Abogado, árbitro de la Jun-
ta Arbitral de Consumo de 
Valencia y presidente de una 
Asociación de Consumidores 
y Administrador Concursal, 
el joven Raúl Castillo de 36 
años es el nuevo candidato 
de Ciudadanos a la alcaldía 
de Sagunto. Su experiencia 
en la política se remonta a 
las pasadas elecciones como 
representante del Centro De-
mocrático Liberal (CDL) a ni-
vel autonómico, y ahora es el 
candidato de Ciudadanos Sa-
gunto con una candidatura de 
gente joven, preparada y sin 
pasado político. 

-Ciudadanos es junto a 
Podemos uno de los par-
tidos emergentes de estas 
elecciones, ¿qué papel cree 
que tendrá en los comicios 
de Sagunto?

-No es cuestión de credo, 
es cuestión de trabajo, equi-
po, ganas y sobre todo poner 
el corazón en lo que se hace; 
sé que tenemos un equipo 
de profesionales, de ciudada-
nos, trabajando por nuestra 
ciudad, con mucha ilusión y 
ganas de cambio, y estoy con-
vencido de que esa actitud se 
verá recompensada en las ur-
nas.

-Ciudadanos, ¿tendrá la 
llave para gobernar en el 
municipio?

-Considero que es pronto 
para aventurar esas cuestio-
nes, lo que está claro es que 
los vecinos, los ciudadanos, 
estamos cansados de la polí-
tica tradicional, de promesas 
incumplidas y de políticos 
que viven de espaldas a sus 
vecinos. Nosotros venimos a 
hacer una política realmente 
participativa, en manos de los 
vecinos, con las asociaciones 
de vecinos como correa de 
trasmisión; venimos a hacer 
el Ayuntamiento totalmente 
transparente para los ciuda-
danos.

-¿Con qué partidos están 
dispuestos a pactar y con 
cuáles está descartado?

-Aunque considero que 
es pronto para esos plantea-
mientos, como ya he comen-
tado en otras ocasiones, me 
enorgullezco de tener buenos 
amigos y conocidos en todas 
las fuerzas políticas, por lo 
tanto no descartamos por el 
momento a ninguna de ellas. 
En estos momentos lo más 
importante para mi equipo 
es trasmitir nuestro proyecto 
con claridad.

-¿Por qué cree que Ciuda-
danos ha confiado en usted 

para encabezar la lista para 
la alcaldía de Sagunto?

-Además del apoyo que he 
recibido del partido, he reci-
bido la confianza de la mili-
tancia de Ciudadanos de este 
municipio. Esto se vio refleja-
do en el proceso de primarias, 
donde fui ratificado por una-
nimidad en mi elección como 
candidato. Esto es algo que 
nos diferencia de otros parti-
dos en los que se designan a 
dedo a los candidatos.

-¿Y por qué ha creído us-
ted en Ciudadanos?

-Es momento de cambio, 
de cambio real, debemos abrir 
las ventanas para que entre 
aire fresco, y ese aire fresco 
para mí lo trae Ciudadanos, 
lo trae Albert Rivera, Carolina 
Punset, o lo trae mi compañe-
ra Blanca Peris o mi compa-
ñero Francisco Javier Liñán. 
Comparto muchas inquietu-
des con ellos, sufrimos los 
mismo problemas como ciu-
dadanos y tenemos muchas 
cosas que ofrecer juntos.

-Si entrara a gobernar, 
¿qué medidas llevaría a 
cabo los primeros cien días 
en el Ayuntamiento?

-Primero y primordial, des-
pués de seis años sin aprobar 
un presupuesto, hay que abrir 
los cajones para saber qué 
hay dentro. Sin presupuesto 
desde 2009 y con superávit 
todos los años, no nos gus-
taría encontrarnos con sor-
presas desagradables; por lo 
tanto estamos planteando au-
ditar algunos departamentos 
para saber la situación real. A 
continuación me pondría en 
contacto con todos los fun-
cionarios del Ayuntamiento 
de Sagunto, porque ellos son 
los que tiran del carro todos 
los días y sé, porque a mu-

“Es momento de cambio y ese 
aire fresco lo trae Ciudadanos”     
 · El alcaldable dice que luchará para que el proyecto Silicon Valley para Valencia recaiga en el municipio

M. Martínez - Sagunto

Raúl Castillo. //EPDA

PODEM MORVEDRE

Dos candidatas del partido ADN 
Morvedre dimiten por discrepancias 
 ·Marta Fuster critica la “excesiva velocidad” y los “personalismos”

Dos discrepancias de ADN 
Morvedre han dimitido por 
discrepancias por el partido. 
En primer lugar lo hizo la que 
fuera ex secretaria general del 
PSPV de Sagunto, Ana María 

Quesada, que quedó la segun-
da en la votación para ser la 
alcaldable de este partido pro-
movido por Podemos en Sa-
gunto. Tras quedarse después 
en el sexto puesto, Quesada 
renunció a la candidatura por 
discrepancias. 

En su sustitución pasó a 
ocupar el número seis Marta 
Fuster, que también se pre-
sentó para ser cabeza de lista 
de ADN Morvede. Pero Fuster 
también ha renunciado a su 
puesto porque “se han ido de-
finiendo diferentes afinidades 

Redacción - Sagunto 

Marta Fuster. //EPDA

chos los conozco, que tienen 
grandes y buenas ideas para 
nuestro municipio. Tambien 
pondremos en marcha una 
iniciativa sobre transparencia 
y contratación con proveedo-
res del Ayuntamiento. Pero 
esa medida será concretada 
más adelante, en el programa 
electoral. En definitiva, abrir 
las ventanas y dejar pasar la 
luz y el aire fresco que nece-
sita nuestra ciudad.

-Resuma los principa-
les proyectos del programa 
electoral de Ciudadanos Sa-
gunto.

-Transparencia real en la 
contratación del Ayuntamien-
to. Reducción de las barreras 
arquitectónicas, empezando 
por los pequeños detalles, 
bordillos, aceras, farolas mal 
posicionadas,y otros. Posi-
cionamiento real y firme del 
Ayuntamiento de Sagunto 
ante entidades supramunici-
pales, Generalitat, Autoridad 
Portuaria de Valencia, Con-
federación Hidrográfica del 
Júcar, y otros organismos. 
Queremos un plan de futuro 
cierto y a largo plazo para la 
industria de nuestra ciudad, 
búsqueda de nuevos  nichos 
de empleo, Yo quiero que el 
proyecto de Silicon Valley, 
propuesto por mi partido 
para Valencia, recaiga en mi 
ciudad. Trabajo activo por el 
respeto al medio ambiente, 
dando voz a los profesionales 
en esta materia, la marcha, 
los parajes como Romeu. Ac-
tuación definitiva sobre el río 
y devolverlo a la naturaleza 
hasta el delta. Y otras muchas 
medidas que iremos desgra-
nado poco a poco.

y equipos, así como líneas de 
trabajo y actuaciones preci-
pitadas y de última hora que 
corren el riesgo de caer en 
viejas políticas, y que perso-
nalmente no comparto”.

“La excesiva velocidad con 
la que se están haciendo las 
cosas, las formas de tomar 
decisiones y de asumirlas, 
así como las diferentes ten-
siones y los personalismos 
en asambleas, no me repre-
sentan. Es por esto y por el 
respeto que merecen las per-

sonas que sí que confían en 
ADN Morvedre, por lo que 
decido desvincularme”, con-
cluye la ex candidata de ADN 
Morvedre.
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Las obras de reurbaniza-
ción de la calle Valencia han 
sacado a la luz dos esquele-
tos de época musulmana y el 
muro de la estancia de una 
domus romana, según las pri-
meras estimaciones de los ar-
queólogos. Entre los esquele-
tos hallados llama la atención 
la longitud de uno de ellos, 
pues tiene una altura de 1,8 
metros.

Estos restos se han des-
cubierto mientras se estaba 
realizando la canalización 
para los colectores de plu-
viales y alcantarillado de la 
calle, a unos dos metros de 
profundidad. Los esqueletos 
se han retirado y, por el mo-
mento, los restos no obliga-
rán al Consistorio a modificar 
el proyecto de reurbanización 
de la calle Valencia, donde el 
Ayuntamiento ha destinado 
un presupuesto de 615.987 
euros. 

El alcalde, Sergio Muniesa, 
la edila de Patrimonio y Con-
tratación, Laura Casans, y el 

edil de Mantenimiento, José 
Luis Martí, visitaron las obras 
acompañados por miembros 
de la asociación de vecinos. 
Muniesa ha destacado que es 
“una actuación importante 
porque vamos a renovar total-
mente una de las principales 
vías del núcleo histórico con 
la ejecución de un proyecto 
que hemos consensuado con 
los vecinos en varias reunio-
nes. El objetivo general de la 
misma es mejorar notable-
mente la calle, adaptándola 
a las necesidades de los veci-
nos”.

El proyecto de interven-
ción en la calle Valencia in-

cluye la demolición del pavi-
mento existente (calzadas y 
aceras), la formación de cajas 
de viales y aceras, la coloca-
ción de varias instalaciones y 
los trabajos de pavimentación 
y obra civil. Dado que se trata 
de un área urbana de uso re-
sidencial de densidad media 
y de acuerdo con el planea-
miento, se prevé su uso para 
vehículos, es decir, peatonal y 
mixto.

En la calzada, el pavimento 
se va a realizar acorde al exis-
tente en la calle Camí Reial, 
para que todo forme un con-
junto unitario con similares 
características, buscando 

dar continuidad a su estética 
urbana. Por su parte, los ele-
mentos del mobiliario urbano 
(bancos y luminarias) buscan 
la sencillez y la durabilidad, 
de ahí la elección de la ma-
dera como material de cons-
trucción.

Cabe destacar que la em-
presa también presentó una 
serie de mejoras, por un im-
porte de 249.889 euros sobre 
los pluviales, el chapado en 
piedra, las barandillas frente 
a la iglesia y su iluminación, 
el alumbrado público, los tra-
bajos de arqueología, jardine-
ría y riego, y en la plaza del 
Salvador.

Renovación. El 
Ayuntamiento de Sagun-
to ha comenzado la se-
gunda fase de las obras 
de reurbanización y re-
novación del barrio La 
Marina de Puerto de Sa-
gunto con una inversión 
de 387.529 euros.

Breves

URBANISMO

El alcalde y los concejales visitan las obras y uno de los esqueletos hallados en la excavación. //EPDA

Descubren dos esqueletos de 
época musulmana en Sagunto     
 ·El Ayuntamiento invierte 615.000€ en la mejora de la calle Valencia donde se han hallado los restos

Redacción - Sagunto

Audiovisual. La 
muestra de documenta-
les ‘.DOC’ continúa este 
fin de semana en el Casal 
Jove de Puerto de Sagun-
to con doce proyecciones, 
un taller de creación do-
cumental y actuaciones 
musicales, entre otros.

CULTURA

Carril bici. El Con-
sistorio de Sagunto inicia 
esta semana las obras del 
carril bici que conectará 
los dos núcleos. Se enlaza 
el SUP 2 con Padre Jaime, 
la calle Menorca y Ciudad 
Mar y el Norte del Palancia 
con el vial internúcleos.

MOVILIDAD

El Grupo Municipal de 
Compromís de Sagunto ha 
criticado que la empresa La-
farge ha reclamado el pronun-
ciamiento del Ayuntamiento 
de Sagunto para poder llevar 
a cabo una nueva explota-
ción, según los valencianis-
tas, “fuera de la zona del Pin-
yal, en las tres montañas de 
enfrente, con 260 hectáreas, 
a escasos 1,2 kilómetros de 
la zona residencial del Pere-
jil y afectando a la carrete-

ra N-225, que une Algar de 
Palancia con la Vall d’Uixó”, 
ha matizado la concejala de 
Compromís, Teresa García. 

Para los nacionalistas, esta 
nueva explotación es “una 
agresión medioambiental” y 
denuncian “la rapidez con la 
que se quiere llevar este tema 
al próximo pleno”. Además, 
García ha afirmado que el pro-
ceso administrativo iniciado 
es a través de la figura creada 
por la Generalitat Valenciana, 
de Actuación Territorial Es-
tratégica (ATE) para modificar 

el PGOU, “sin contar con el 
Ayuntamiento”. 

No obstante, el edil de Ur-
banismo, Paco Villar, ha des-
mentido este matiz y ha ase-
gurado que “ahora se inicia 
un proceso que cuenta con 
dos trámites autonómicos y 
tres municipales, por tanto, 
que no digan que el Ayunta-
miento no pinta nada”. Ade-
más, tanto Villar como el 
director de Lafarge, Miguel 
Ángel Urbano, han matizado 
que la zona se encuentra den-
tro de convenio.

Compromís critica que Lafarge pide 
una nueva explotación fuera del Pinyal
 ·El director de la planta y Villar aseguran que está dentro del convenio

MEDIO AMBIENTE

M. Martínez - Sagunto
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M. M. - Algar de Palancia

Las deficiencias de la línea 
ferroviaria Zaragoza-Teruel-
Sagunto ocasiona un gasto 
adicional de 1,6 millones de 
euros a las empresas. Y es 
que tal y como se desprende 
de un estudio realizado por la 
Universidad Politécnica de Va-
lencia (UPV) promovido por la 
Confederación Empresarial Va-
lenciana (CEV), muchas mer-
cantiles utilizan vías alterna-
tivas de mayor distancia  ante 
las numerosas deficiencias 
del estado de esta infraestruc-
tura, principalmente el tramo 
Teruel-Sagunto.         

Esta precariedad en la línea 
férrea del corredor cántabro-
mediterráneo se traduce en 
importantes limitaciones de 
velocidad y de carga que con-
dicionan la explotación de los 
trenes de mercancías. La falta 
de homogeneidad en las ca-
racterísticas de la línea hace 
que la circulación sea lenta, de 
trenes cortos, con poca capaci-
dad de carga y tracción diésel 

a pesar de que algunos tramos 
están electrificados. 

La no electrificación obliga 
a que la tracción sea siempre 
con locomotoras diésel lo que 
supone mayor consumo, ma-
yor contaminación y menor ca-
pacidad de arrastre. Otro de los 
puntos débiles es la ausencia 
de vías de apartado de mayores 
longitudes.  

Más kilómetros
Dadas las limitaciones de 

la línea Sagunto-Teruel-Zara-
goza, las empresas ferrovia-
rias utilizan otros recorridos 
alternativos que, pese a pena-
lizarlas con más kilómetros, 
permiten mayores cargas. Esto 
supone un mayor gasto eco-
nómico y medioambiental. Se-
gún el estudio realizado por la 
UPV, anualmente se realizan 
364.485 kilómetros de más lo 
que implica un 87,5% más de 
emisiones de CO2 y un gasto 
adicional de 1,6 millones de 
euros anuales en combustible.  

Otro dato que refleja el es-
tudio es que los tráficos ac-

tuales que se realizan por vías 
alternativas al Corredor emi-
ten 24.795 toneladas de CO2 al 
año. Si estos mismos tráficos 
se realizaran con las mismas 
características de carga y de 
tipo de tren por el Corredor, 
emitirían 13.226 toneladas de 
CO2 al año, lo que supone un 
impacto en emisiones de CO2 
de 11.569 toneladas al año, un 
87,47% más de emisiones, y un 

gasto adicional de 1,6 millones 
de euros en combustible ya 
que se realizan 364.485 kiló-
metros más anuales.

El estudio de la UPV tam-
bién afirma que los tráficos 
potenciales del corredor, que 
en la actualidad discurren 
por corredores alternativos, 
son cuantiosos. Gran parte de 
ellos tienen origen o destino 
en las instalaciones ubicadas 

en Sagunto y Silla, desde don-
de se generan alrededor de 50 
circulaciones a la semana que 
actualmente circulan mayori-
tariamente por el corredor de 
Tarragona y en algunos casos 
por el de Madrid. 

La inversión necesaria para 
renovar la vía entre Sagunto y 
Teruel es de 142 millones de 
euros, y la electrificación de la 
línea de 180 millones de euros.

La precaria línea Sagunto-Teruel crea 
un gasto de 1,6 millones a las empresas               
 ·Las limitaciones de velocidad y carga de este tramo ferroviario obligan a las mercantiles a utilizar otras 

Un tren pasa por la estación de Renfe de Sagunto. //EPDA

M. Martínez - Sagunto



12 Viernes, 24 de abril al jueves 7 de mayo de 2015 CAMP DE MORVEDREEconomía

El Ayuntamiento de Canet 
d’En Berenguer ha adjudica-
do la obra del Pont de la Cam-
pana a la empresa urbanística 
del propietario del periódico 
La Gaceta, por un importe de 
24.000 euros. El concejal de 
Compromís, Ximo Pons, ha 
preguntado sobre esta cues-
tión en el pleno al equipo de 
gobierno y ha planteado la 
posibilidad de que esta ac-
tuación la realizara el Con-
sistorio a través del plan de 
empleo.

Sin embargo, el alcalde de 
la localidad, Leandro Benito, 
ha argumentado que el Ayun-
tamiento no tiene los medios 
necesarios para poder ejecu-
tar este proyecto. “La obra no 
reunía las condiciones para 
que se pudiera hacer por ad-
ministración”, ha matizado 
el primer edil. Por ello, ha 
continuado Benito, “se sacó 
a concurso y esta empresa 

se expuso para hacerlo por el 
mismo dinero que si lo hubie-
ra hecho el Ayuntamiento”.

El edil valencianista tam-
bién ha criticado que la em-
presa del dueño de La Gaceta, 

a la que se le ha adjudicado 
la obra, “está a punto de con-
cluir la obra y no ha presenta-
do ni pagado el TC2”, que de-
muestra que está al corriente 
del pago de la Seguridad So-

cial, y ha cuestionado el he-
cho de que esta mercantil 
“sólo cuente con un trabaja-
dor”. Hecho que el alcalde ha 
asegurado desconocer. 

Modificación de crédito
Por otra parte, en el pleno 

se han aprobado dos modifi-
caciones de crédito. Una de 
600.000 euros para el Plan de 
Empleo y otra de 1,5 millones 
de euros para pagar diversas 
inversiones y el nuevo Plan 
de Empleo de este año, al que 
se destinarán otros 300.000 
euros aparte de los 100.000 
euros ya reservados en el pre-
supuesto. 

En esta modificación de 
crédito también se han reser-
vado 300.000 euros para el 
proyecto de la extensión ad-
ministrativa de la playa, que 
está pendiente de la aproba-
ción de la recalificación del 
suelo, ya que no se ha logra-
do la mayoría absoluta en el 
pleno.

Evento. El próximo 
sábado 25 de abril a las 
21:30 horas se celebrará 
la cena a beneficio de la 
Asociación Española Con-
tra el Cancer en los jardi-
nes del Mar Blau en Canet.

SOLIDARIDAD

Canet adjudica una obra al 
propietario de La Gaceta
 ·Pons plantea que se realice la actuación con el plan de empleo y el alcalde afirma que no hay medios

M. M. / M. J. - Canet

El pleno 
pide que se 
protejan los 
bous al carrer

El pleno del Ayuntamiento 
de Canet d’En Berenguer, con 
los votos a favor del PP y de 
Integración Playa Canet (IPC), 
ha reclamado a la Conselleria 
de Gobernación que declare 
los bous al carrer del munici-
pio Bien de Relevancia Local. 

Según ha matizado el alcal-
de, Leandro Benito, el objeti-
vo es proteger esta práctica 
del municipio, plato fuerte de 
las fiestas que se celebran en 
esta localidad de la comarca 
del Camp de Morvedre. 

FIESTAS

M. M. - Canet

El PP de Canet d’En Beren-
guer ha hecho pública una lista 
de candidatos a las elecciones 
municipales del próximo 24 de 
mayo en la que no se presentan 
grandes novedades respecto a 
los pasados comicios, apostan-
do por la continuidad del equipo 
de trabajo de esta legislatura. 

Los cambios más destacables 
son la no inclusión de dos clá-
sicos en las últimas candidatu-
ras populares: Alejandra Ferri, 
inmersa recientemente en un 
nuevo proyecto profesional y, el 
hasta ahora número dos, Carlos 

Julián, que ha declarado su in-
tención de “emprender nuevos 
retos profesionales y dedicarles 
más tiempo a su familia”, dejan-
do ambos la puerta abierta para 
regresar en el futuro.

Para ocupar ese segundo 
puesto la agrupación local ha 
pensado en Rafa Corresa que 
desde su incorporación al equi-
po de gobierno ha destacado por 
su implicación y gestión en to-
das sus áreas, aparte de ser una 
persona muy conocida desde 
hace años  por sus reivindica-
ciones en cuanto a mejoras y 
servicios en el núcleo de la pla-
ya. 

Repiten los concejales Anto-
nia Albalat como número tres, 
Jaime Llinares como cuatro 
y Jorge Gómez como número 
seis.

En el apartado de incorpora-
ciones destaca Amparo Pitarque 
que ocupará el puesto cinco, 
además de gente muy joven, con 
menos de 25 años, que han deci-
dido sumarse al proyecto de los 
populares; como Iván Sánchez, 
Kevin Alcaraz o Pau Berruezo 
que llegan cargados de energía, 
ilusión  y aportaciones para su 
municipio.

Completan la lista Pedro Mar-
tínez, muy implicado en la eje-

El PP apuesta por la continuidad en su 
candidatura para los comicios del 24M   
 ·Se premia el trabajo de Rafa Corresa tras la retirada de Carlos Julián

ELECCIONES

Redacción - Canet

El secretario con el dueño de La Gaceta en enero en un restaurante. //EPDA

cutiva local donde además es el 
tesorero, la independiente Nuria 
Molina, Lola Luna y veteranas 
en el PP canetero como Tere 
Sampedro, Inma Gómez, Rocío 
Huguet, y una vez más repite 
en la lista, otro clásico popular, 
José Ramón Fernández. 

En palabras del actual presi-
dente local y alcalde de la loca-
lidad, Leandro Benito, “hemos 
presentado una lista que com-
bina experiencia con juventud, y 
que apuesta por la continuidad 
de un equipo que ha demostra-
do esfuerzo, honradez, unión y 
sobre todo mucha ilusión y ca-
pacidad de gestión para poder 
seguir trabajando por su muni-
cipio”.

Además, según Benito, “la 
lista refleja y representa de un 
modo muy equilibrado las dis-
tintas sensibilidades de nuestro 
municipio, tanto en diversidad 

El alcaldable del PP. //EPDA

generacional, contando más 
que nunca con NNGG, como re-
presentación de  ambos núcleos 
de población playa y casco anti-
guo”. 

A principios de mayo el par-
tido tiene previsto realizar un 
acto para presentar su candida-
tura a las municipales a todos 
los vecinos.
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Los vecinos de la subco-
marca de La Baronia duer-
men con un ojo abierto. Y es 
que una oleada de robos en 
casas ha desatado la alarma 
entre las localidades de esta 
zona del Camp de Morvedre. 
Los murcigleros han entrado 
en varias viviendas de los mu-
nicipios de Estivella y Torres 
Torres cuando sus dueños es-
taban dentro.

En el caso de Torres To-
rres, según ha narrado a El 
Periódico de Aquí el alcalde, 
Alfonso Guillén, los cacos in-
tentaron entrar en un par de 
viviendas del núcleo urbano, 
y en otra entraron con los 
propietarios en su interior 
mientras estaban durmiendo. 

“Se llevaron los ordenadores 
y los dueños no se enteraron 
de nada”, matiza el primer 
edil. 

Por otra parte, en la loca-
lidad de Estivella, los murci-
gleros intentaron entrar en 

dos viviendas unifamiliares. 
En una de los inmuebles, los 
dueños se encontraban den-
tro. Se trata de un matrimo-
nio mayor que en ese momen-
to estaba viendo la tele en el 
salón, y no escuchó ningún 

ruido, y fue el hijo que estaba 
en el piso de arriba, en las ha-
bitaciones, quien sorprendió 
a los ladrones que consiguie-
ron escapar.  

En otra vivienda de Estive-
lla, los cacos aprovecharon 
que estaba vacía para desvali-
jar toda la casa y hacerse con 
un buen botín. 

La Guardia Civil está tra-
bajando en la detección de 
estos ladrones, que también 
se relacionan con los robos 
perpetrados en los chalés de 
las urbanizaciones del mu-
nicipio de Gilet y de Algar de 
Palancia. 

Cabe destacar que la sub-
comarca de La Baronia tam-
bién ha sufrido una oleada de 
robos en sus iglesias, al igual 
que en Les Valls.

Una oleada de robos en casas 
crea alarma en La Baronia       
 ·Los murcigleros entran en varias viviendas de Estivella y Torres Torres con los dueños dentro

M. Martínez - Estivella

Núcleo urbano del municipio de Estivella. //EPDA

Las lluvias 
arrasan el 
camino que 
lleva a la huerta

Las últimas lluvias han 
arrasado con el camino asfal-
tado por el Ayuntamiento de 
Gilet, que sirve para acceder 
a la zona de huerta de la lo-
calidad. En este sentido, el 
PSPV ha lamentado que los 
agricultores y vecinos llevan 
ya un mes sin poder acceder 
a sus terrenos y piden una 
solución al equipo de gobier-
no. 

Cabe recordar que cuando 
se instaló el Gas Natural en 
la localidad hubo un acuerdo 
entre las Corporaciones de 
Gilet y Petrés para solucio-
nar el paso por el río. La idea 
era hacer un badén inunda-
ble que lo sufragara la em-
presa que hacía las obras.

GILET

Redacción - Gilet

Buscant una solució al his-
tòric problema del Camí de Dalt 
que comunica Faura amb Sagunt, 
l’alcalde i diputat provincial, Toni 

Gaspar, ha presentat al ple de la 
Diputació de València una moció 
reclamant al serveis tècnics de 
la institució provincial que “ela-
boren un estudi sobre la situació 
actual de la via, així com de les 

possibles alternatives que es po-
dien escometre de cara al futur per 
tal de garantir la seguretat” dels 
usuaris. La moció ha sigut apro-
vada per unanimitat. Gaspar ha 
explicat que el camí “és habitual-

ment lloc d’accidents”, ja que té 
una amplària variable que va dels 
set als huit metres i és utilitzat en 
els dos sentits de la circulació. A 
més, ha incidit en què, part del seu 
recorregut, està catalogat com a 
vereda.

La millora de les condicions del 
Camí de Dalt ha sigut una de les 
reivindicacions recurrents al llarg 
de totes les legislatures, però el fet 
que acabe a Faura i siga propietat 
de dos termes municipals (1,7 km 

són de Sagunt; 0,5, de Benifairó i 
cap de Faura) complica la seua re-
solució. Per a l’alcalde, “el fet que 
fins ara no s’haja escomés un estu-
di seriós de la seua actual situació 
ni de les possibilitats d’intervenció 
en un futur per a millorar la segu-
retat s’ha degut a la existència de 
diferents competències munici-
pals”. “Nosaltres no podem decidir 
de manera unilateral què fem, per-
què no ni tan sols és terme nos-
tre”, ha indicat.

 No sé si la fuente pública de la Pla-
za Mayor de Algar es o no bonita, pero 
lo cierto es que todos le tenemos como 
una especie de afecto, entre otras cosas, 
porque la misma, con sus ya 66 años de 
existencia, ha sido y es un testigo mudo 
excepcional de tantos y tantos hechos y 
acontecimientos que han tenido y tienen 
lugar en dicha plaza. Por ello, quizá sea 
conveniente que los más jóvenes conoz-
can un poco al menos de la pequeña his-
toria local que se desarrolló en torno a 
dicha fuente.

El 25 de junio de 1948, por decisión 
del Gobernador Civil de la provincia, fue 
designado alcalde de Algar Jaime Catalu-
ña Gascó, sucediendo en el cargo a Juan 
Francisco Gascó Zaragozá. El 15 de di-
ciembre de 1948, por acuerdo unánime 
del pleno del Ayuntamiento, compuesto 
por Jaime Cataluña Gascó, como alcal-
de, y los concejales Antonio Bojó Pons, 
Ramón Santos Gascó Gascó, Francisco 
Bolinches García, Ramón Gascó Bojó y 
Francisco Cabrero Gascó, se encargó al 
constructor en mármol y piedra Salvador 
Ribes, de Valencia, la construcción de 
una fuente pública de piedra, por valor 

de 20.000 pesetas, para su ubicación en 
la entonces denominada plaza del Cau-
dillo (la actual plaza Mayor y la antigua 
plaza de la Iglesia), en el lugar donde 
terminaba la conducción de las aguas 
potables. De la colocación de la fuente 
se ocupó el contratista Juan Anía Díaz.

El alcalde y el Ayuntamiento acor-
daron proceder a la inauguración de la 
fuente, organizando una pequeña fiesta, 
acto al que se invitó al Gobernador Ci-
vil, el salmantino y ex combatiente de 

la División Azul, Ramón Laporta Girón 
(1899-1965), el cual, no pudiendo asistir 
al evento en la fecha prefijada, ordenó 
la suspensión del mismo, a lo que hizo 
caso omiso el alcalde, tal vez por las 
complicaciones que hubiera generado 
dicha suspensión, procediéndose a la in-
auguración de la fuente en la fecha acor-
dada al principio. La reacción del Gober-
nador Civil no se hizo esperar y fue muy 
tajante. De ello nos da clara idea el oficio 
del mismo, dirigido al alcalde, que se 
reproduce literalmente a continuación: 
“Con esta fecha he acordado decretar 
el cese inmediato en sus funciones del 
alcalde presidente de ese Ayuntamiento 
don Jaime Cataluña Gascó, por desobe-
diencia a las órdenes de mi autoridad, y 
que se haga cargo de esa alcaldía, con 
carácter accidental y hasta nueva orden, 
el primer teniente de alcalde de esa Cor-
poración municipal”.

Y, efectivamente, según consta en el 
Libro de Actas del Ayuntamiento, Jaime 
Cataluña Gascó cesó como alcalde el día 
4 de julio de 1949. Eran otros tiempos, y, 
por encima de todo, debía prevalecer el 
“principio de autoridad”.

ALGAR DE PALANCIA / Josep Catalunya Albert (Cronista de Algar)

La fuente de la plaza Mayor y el 
principio de autoridad

Fuente de la plaza Mayor. //EPDA

La Diputació millorará el Camí de 
Dalt després de la petició de l’alcalde
 ·L’objectiu és garantir la seguretat dels usuaris i evitar els accidents

Redacció - Faura

FAURA
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La Diputación destina 173.653 euros 
para servicios sociales de la comarca
 ·Este programa beneficia a 505.000 vecinos de la provincia de Valencia

Canet d’En Berenguer, la 
Mancomunidad de La Baro-
nia y la Mancomunidad de 
Les Valls de la comarca del 
Camp de Morvedre, recibirán 
próximamente las ayudas 
para atender los servicios so-
ciales generales.

La Corporación provin-
cial ha destinado en total 
3.950.000 euros a este pro-
grama que beneficiará a 
505.000 vecinos de la provin-
cia, que recibirán las presta-

ciones de sus ayuntamientos 
a través de los servicios so-
ciales del propio Consisto-
rio, de la agrupación a la que 
pertenezca su municipio o de 
la mancomunidad en la que 
esté asociado.

En el caso de Camp de 
Morvedre, se repartirán 
173.653 euros entre Canet 
d’En Berenguer, que tendrá 
una ayuda de 32.265 euros, 
la Mancomunitat la Baronía 
que recibirá 72.418 euros y 
la Mancomunitat les Valls 
que percibirá 68.970 euros. 

El importe destinado a 
estos programas se dirige a 
sufragar prestaciones eco-
nómicas de emergencia so-
cial, servicio de información 
y asesoramiento sobre los 
derechos y recursos sociales 
existentes, servicio de ayuda 
a domicilio, ayudas a los clu-
bes de convivencia de tercera 
edad para la realización de 
actividades y el pago de los 
salarios y seguridad social 
de los profesionales del equi-
po municipal de servicios so-
ciales, entre otros.

Redacción - Morvedre

Las obras de rehabilitación 
del castillo de Torres Torres, 
que lleva años en estado de 
ruina, comenzarán la próxima 
semana con una subvención 
de la Diputación de Valencia 
de 33.000 euros. La primera 
fase del macro proyecto de 
consolidación del monumen-
to, que necesita una inver-
sión de 1,5 millones de euros, 
consistirá en realizar las pri-
meras ex cavaciones y limpiar 
la zona, según ha señalado el 
alcalde, Alfonso Guillem.

El objetivo es re cuperar 
la principal torre de la forti-
ficación y determinar las 
di mensión de la misma. El 
castillo se desarrolla a partir 
de una planta poligonal que 
llegó a contar, según las re-
ferencias documentales, con 
hasta cuatro torres más la del 
Homenaje. En la actualidad, 
sólo se conservan dos torres 
y la principal (la del Home-
naje), que es el elemento que 
más sobresale de la estructu-
ra.

De esta forma, con esta 
limpieza, se trata de “sacar a 
la luz y descubrir las dimen-
siones de las torres y recu-
perar esta fortificación”, des-
taca el primer edil. Y es que 
dentro del recinto del castillo 
se observan restos de varios 
edificios, con algunas puer-
tas y ventanas en buen estado 
de conservación.

Y si el presupuesto lo per-
mite, una vez realizada la ex-
cavación, el Ayuntamiento de 

Torres Torres también quiere 
comenzar a reparar las grie-
tas de la torre principal. El 
objetivo es frenar el deterioro 
del monumento y poco a poco 
ponerlo en valor.

Feder
Para poder reunir el resto 

del presupuesto necesario 
para ejecutar el macro pro-
yecto de rehabilitación del 
Castillo, el Con sistorio ya ha 
solicitado a la Unión Europea 
que se incluya este plan pa-
trimonial en los Fondos Eu-
ropeos de Desarrollo Regio-
nal (Feder). 

Y es que la rahabilita ción 
de este monumento está va-
lorada en 1,5 millones de 
euros, inversión que no pue-
de afrontar el Ayuntamiento 
con sus propios recursos, y 
por ello, busca subvenciones 
de otros organismos públicos 
para poder llevar a cabo este 
pro yecto. 

Por el momento, la Di-
putación de Valencia ha sido 
la primera Administración en 
apostar por la recuperación 
de este vestigio de la histo-
ria de Torres Torres, aunque 
el Consistorio espera que no 
sea la única.

Según ha explicado el pri-
mer edil, la segunda fase se 
centrará en la torre y el entor-
no de la misma con el forza-
do de una ventana. Y es que 
dentro del recinto se obser-
van restos de edificaciones, 
puertas y ventanas bien con-
servadas. 

Por último, la tercera fase 
recuperará las torres de la 
edificación fortificada y pon-
drá en valor este emblema del 
municipio de Torres Torres en 
la subcomarca de La Baronia.

Los orígenes del castillo se 
remontan a la época musul-
mana y tuvo un activo papel 
en los conflictos bélicos por 
su valor estratégico.

Torres Torres comienza 
la recuperación de la 
principal torre del castillo   
 ·La Diputación de Valencia otorga al Ayuntamiento una ayuda de 33.000€

M. Martínez - Torres Torres

Imagen del estado actual del castillo de Torres Torres. //EPDA

El municipi acull el II 
Trail a La Vall de Segó
 ·També se celebrarà una marxa no competitiva

El Club d’Atletisme La Vall 
de Segó ha organitzat, amb el 
patrocini de la Mancomuni-
tat de Les Valls, el II Trail a la 
Vall de Segó, que tindrà lloc el 
pròxim 26 d’abril. El recorre-
gut, de 24,5 kilòmetres i amb 
un desnivell positiu de 1.500 
metres, tindrà la seua eixida i 
meta a Faura, a l’àrea recrea-
tiva situada darrere del camp 
de fútbol. El preu de la ins-
cripció, que es pot realitzar a 
la pàgina http://www.mychip.
es/evento/333 i a diferents 
comerços col·laboradors de 
València i Castelló fins al 23 
d’abril, és de 15 euros.

A més a més, s’ha progra-
mat per al mateix dia una 
marxa no competitiva de 12 
kilòmetres i un desnivell de 
650 metres, que tindrà la 
seua eixida al mateix punt 
que el trail, però una hora 
després, a les 9 hores, per tal 
d’evitar molèsties. Per a par-
ticipar en la marxa, també cal 
inscriure’s i abonar 12 euros. 
El president de la Mancomu-
nitat, Toni Gaspar, ha comen-
tat que “el fet d’organitzar 
dues proves amb diferents 
nivells d’exigència permet 

que siguen molts més els que 
puguen participar d’esta ex-
periència en la que es combi-
nen esport, natura i l’entorn 
incomparable dels pobles de 
Les Valls”. “Convide a tots a 
gaudir d’esta nova jornada es-
portiva”, ha indicat.

A més de la Mancomu-
nitat, en l’organització han 
col·laborat el Centre Cultural 
Excursionista de La Vall de 
Segó, el Club Trail Morvedre 
i el Club Amics de la Volta al 
terme de Fondeguilla.

Encara que l’edat mínima 
per a participar és de 18 anys, 
els menors poden participar 
si presenten un document 
signat pels pares o tutors i/o 
anar acompanyat per ells.

El temps màxim per a rea-
litzar el trail serà de cinc ho-
res i mitja, i el de la marxa, de 
quatre hores i mitja.

S’atorgaran trofeus als 
tres primers classificats de 
cada categoria tant mascu-
lina com femenina, així com 
als tres primers classificats 
locals masculins i feme-
nins, a l’equip més nombrós 
i als tres primers equips que 
classifiquen a tres dels seus 
membres abans. A més, es 
sortejaran diferents regals. 

Redacció - Faura

FAURA

Presentació de la competició. //EPDA
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El Ayuntamiento de Beni-
fairó de les Valls va a acon-
dicionar el acceso a la ermi-
ta con una subvención de la 
Diputación de Valencia, de 
50.000 euros, para espacios 
degradados.

Según ha explicado el al-
calde, Toni Sanfrancisco, el 
proyecto va a consistir en 
iluminar el entorno y las es-
caleras de acceso al edificio 
religioso, así como crear zo-
nas de descanso con bancos 
para los peatones que visitan 
el monumento.

Así mismo, tal y como ha 
matizado el primer edil, se 
asfaltará una acera para los 
peatones y se repararán los 
márgenes del camino. De 
esta manera, se separará la 
vía peatonal del acceso rural, 
que actualmente utilizan los 
vehículos agrícolas para acce-

El Consistorio iluminará y pondrá zonas 
de descanso en el acceso a la ermita
 ·Recibe una subvención de la Diputación de Valencia de 50.000 euros

BENIFAIRÓ DE LES VALLS

M. Martínez - Benifairó

El alcalde de Benavites, 
Carlos Gil, ha mantenido una 
reunión con el secretario 
autonómico de Educación, 
Manuel Tomás, para tratar la 
necesidad de actuación en el 
aulario de Primaria del cole-
gio público de la localidad. 

En esta reunión, el primer 
edil planteó la necesidad de 
remodelar este aulario para 
adecuarlo a las necesidades 
actuales del alumnado. Las 
actuaciones planteadas in-

cluyen una reforma integral 
del interior del edificio, que 
posibilitará, en una mejor 
distribución de espacios, tres 
aulas, una sala multiusos, 
despachos para los profeso-
res y almacén.

En este primer encuentro, 
la Conselleria de Educación 
mostró su disposición a par-
ticipar en el proyecto, por lo 
que los técnicos municipales 
se han puesto ya en contacto 
con técnicos de la Conselle-
ria para iniciar la redacción 
del proyecto.

El alcalde pide remodelar 
el colegio a la Conselleria      
 · Se trata de ganar tres aulas, una sala y despachos

BENAVITES

Redacción - Benavites

der a los campos de los alre-
dedores.

Cabe destacar que la esca-
linata a la ermita consta de 
189 escalones realizados por 
la ciudadanía de Benifairó 
de les Valls. Se trata de una 
escalera muy pronunciada, 
por lo que la iluminación y la 
creación de áreas de descan-
so en su entorno facilitarán 
el acceso a la ermita de este 
municipio de la subcomarca 
de Les Valls. Se trata de uno 
de los proyectos del equipo 
de gobierno del PSPV.

Los alumnos 
piden un bus 
para ir al IES 
La Vall de Segó

Los estudiantes de Estivella 
que han decidido ir al instituto 
La Vall de Segó, nuevo centro 
adscrito al colegio El Braçal 
del municipio, reclaman un 
autobús para poder trasladar-
se hasta el municipio de Beni-
fairó de les Valls, donde se ubi-
ca en centro de Secundaria. 

El problema, según ha ex-
plicado el director del institu-
to, Israel Rodríguez, es que la 
Conselleria de Educación pone 
el servicio de autobús con un 
mínimo de 12 alumnos, y “por 
el momento sólo hay inscritos 
seis estudiantes”. 

Otra opción es que los 
alumnos del instituto de Les 
Valls y del Clot del Moro en 
Sagunto compartan una ruta, 
pero “los horarios no coinci-
den”, matiza Rodríguez. O que 
la Conselleria pague una beca 
de transporte y que sean los 
padres los que trasladen a sus 
hijos. No obstante, “no hay 
nada definitivo”, concluye.

ESTIVELLA

M. Martínez - Estivella

El pintor Joaquín Sorolla 
no sólo plasmó en sus cuar-
dos a la Virgen de la Merced 
y un paisaje de Algar de Pa-
lancia. El artista valenciano 
también realizó cinco dibu-
jos relacionados con la loca-
lidad durante los años 1891 
y 1896, según ha afirmado el 
cronista oficial de Algar de 
Palancia, Pepe Cataluña. 

El profesor de Historia 
Francisco Hernández Amo-
rós ha descubierto esta últi-
ma información, que confir-
ma que el pintor estuvo, al 
parecer, en más de una oca-
sión en la localidad. 

Los cuatro primeros dibu-
jos son escenas costumbris-
tas y se refieren a una barbe-
ría de Algar de Palancia, y el 
quinto dibujo ilustra un toro 
de perfil embistiendo una 
barrera formada por tres lis-

tones horizontales, segura-
mente de madera, según se 
especifica en las fichas del 
Museo Sorolla de Madrid.

Tras estos nuevos descu-
brimientos, la Corporación 
está estudiando la posibili-
dad de dedicar una calle del 
municipio a Joaquín Sorolla. 
Además, el Ayuntamiento 
está en permanente contac-
to con la biznieta del artis-
ta, Blanca Pons Sorolla, la 
cual se entrevistará en breve 
con el alcalde, Juan Emilio 
Lostado, para ampliar la in-

formación de la estancia del 
pintor en la localidad.

Y es que aunque se desco-
noce el motivo de la estancia 
de Sorolla en el municipio, 
se barajan dos conjeturas: 
o que Sorolla fuese invitado 
por alguna familia de la bur-
guesía valenciana de la época 
que tuviese casa en Algar o 
que fuese invitado por algún 
posible pariente de su pa-
dre, Joaquín Sorolla Gascón, 
dado que alguna de las fami-
lias de Algar llevaba y lleva el 
segundo apellido citado.

Dos de los cinco dibujos que realizó el pintor de la barbería. //EPDA

Descubren cinco nuevos 
dibujos del pintor Sorolla 
sobre Algar de Palancia              
 ·La Corporación estudia la posibilidad de dedicar una calle al artista

M. Martínez - Algar

El municipio 
prepara el Día 
del Libro con 
una feria

El departamento de Cultu-
ra del Ayuntamiento de Quar-
tell ha programado diversos 
talleres, dedicados preferen-
temente a los niños, para glo-
sar el Día Internacional del 
Libro. “En esta ocasión he-
mos querido montar un taller 
especial rotulado así: ‘Cómo 
contar un cuento’, que se im-
partirá hoy 24 de abril, en la 
biblioteca pública a los niños 
entre los 10 y los 13 años, a 
cargo de personal especiali-
zado”, han explicado fuentes 
municipales.

Y será el próximo día 1 de 
mayo cuando se celebrará 
la VIII Feria del Libro, en la 
plaza de España, para seguir 
manteniendo esta tradición. 
Se expondrá una mesa bi-
bliográfica de la Diputación 
de Valencia. Finalmente se 
reanuda la celebración de la 
actividad cultural “Sabore-
jant el passat i la infussió del 
record”.

QUARTELL

J. V. M. - Quartell

Acceso a la ermita. //EPDA
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Prisión provisional, sin fianza y 
comunicada para el secretario mu-
nicipal de Canet d’En Berenguer, 
José Antonio Sancho, y el funcio-
nario del Consorcio de Museos, 
Rafael Parra Mateu, tras declarar 
ayer el jueves en el Juzgado de Ins-
trucción 12 por presuntos delitos 
de prevaricación, malversación, 
contratación prohibida a funciona-
rio público y tráfico de influencias 
desde el año 2013, cuando la Fis-
calía interpuso la denuncia, tras un 
largo proceso que ha ido desgra-
nando El Periódico de Aquí en los 
últimos años.

Las Fuerzas y Cuerpos de Segu-
ridad del Estado detuvieron a San-
cho en su domicilio de Valencia el 
jueves por la mañana, así como al 
funcionario del Consorcio de Mu-
seos, Rafael Parra Mateu, por su 
presunta implicación en la trama 
de empresas de asesoría que rea-
lizaban informes a diversos Ayun-
tamientos valencianos, entre ellos 
el de Canet d’En Berenguer y La 
Pobla de Farnals. Precisamente en 
este último municipio comenzó la 
investigación, avanzada en exclusi-
va por El Periódico de Aquí, tras un 
demoledor informe de la anterior 
secretaria municipal.

Algunos de los ayuntamientos 
que están bajo sospecha son, ade-
más del de Canet d’En Berenguer, 
donde él es secretario municipal, 
San Antonio de Benagéber, Vallada, 
Benimodo, l’Atzúvia o la Vall de La-
guar. En San Antonio de Benagéber 
Sancho es abogado del Consisto-
rio y contribuyó a la secregación. 
Su continuidad es una apuesta 
del alcalde, Eugenio Cañizares, 
quien apoyó públicamente a San-
cho cuando éste ofreció una rueda 
de prensa en el ayuntamiento de 
Canet para defenderse de las acu-
saciones del Fiscal Anticorrupción.

Pinchazo telefónico
Fuentes del TSJ valenciano han 

explicado que ‘‘la detención se ha 
acordado después de que el Juzga-
do haya recibido los informes de la 
Guardia Civil como consecuencia 
de los registros e intervenciones te-
lefónicas practicados desde que se 
abrieron las diligencias, en  2013. 
La causa está secreta’’.

La trama que se investiga es si-
milar a la de La Pobla de Farnals, 
según ha podido saber El Periódico 

de Aquí, pero es una causa nueva 
que afectaría a una decena de ayun-
tamientos, a los que habrían factu-
rado un millón de euros.

La investigación sospecha que 
una trama que incluye a funciona-
rios y políticos estaría haciendo 
informes jurídicos y económicos a 
diversas administraciones públicas 
cobrando muy por encima de los 
trabajos contratados, con el obje-
tivo dinero de saquear las cuentas 
públicas.

Canet y La Pobla
El comienzo del fin del imperio 

montado presuntamente por San-
cho en connivencia de algunos po-
líticos y funcionarios comenzó el 
día en que puso un pie como inter-
ventor acumulado en La Pobla de 
Farnals siendo alcaldesa la tránsfu-
ga del PP, Natividad García. Previa-
mente se había producido un canje 
entre dos funcionarios de ambos 
municipios, uno de ellos su hija 
que llegó a La Pobla proveniente 
de Canet. En la localidad de l’Horta 
Nord consiguió una plaza fija supe-
rior siendo alcaldesa Natividad Gar-
cía, con un tribunal formado por 
las mismas personas que hacían 
lo propio en pruebas de Canet d’En 
Berenguer.

Tras numerosas informaciones 
comprometidas para Sancho por 
parte de El Periódico de Aquí, final-
mente se produjo la irrupción de la 
Fiscalía Anticorrupción en el Ayun-
tamiento de Canet d’En Berenguer 
es una operación más amplia, que 
incluye a otros 9 ayuntamientos, 
que está investigando el juzgado 
número 12 de Valencia por un ‘‘pre-
sunto delito de prevaricación admi-
nistrativa’’. Las sospechas apuntan 
a la empresa que lleva los servicios 
jurídicos de Consistorios como el 
del Camp de Morvedre, además de 
otras firmas que han hecho infor-
mes económicos. En el caso de 
Canet, los agentes se llevaron nu-
merosas facturas de la Academia 
Valenciana de Juristas, que lleva 
años trabajando para el Consisto-
rio y que ganó un concurso públi-
co en 2011 siendo alcalde Octavio 
Herranz (PSPV) y otro en 2013 con 
Leandro Benito (PP) al frente del 
gobierno municipal, aunque la enti-
dad trabaja en Canet desde tiempos 
de Enrique Altabella (EU). Los con-
cursos fueron de dudosa legalidad, 
al presentarse en el primero la fir-
ma Sancho Abogado SLP y un fun-

dador de la AVJ, y en el segundo, la 
propia mujer de Sancho.

Esta noticia, adelantada por El 
Periódico de Aquí, se amplía tam-
bién a otra causa iniciada a raíz del 
demoledor informe de la secretaria 
municipal de La Pobla de Farnals 
avanzado también en exclusiva por 
este periódico.

En este caso, el proceso llega 
después de que en el año 2011 un 
anónimo entregara en la Fiscalía 
Anticorrupción el informe de la en-
tonces secretaria municipal de La 
Pobla de Farnals, en el que vincu-
laba a José Antonio Sancho -quien 
llegó al municipio como asesor de 
la tránsfuga alcaldesa, Natividad 
García, así como interventor acci-
dental- con la Academia Valenciana 
de Juristas, ente profesional recién 
aterrizado para encargarse de los 
servicios jurídicos del Consistorio.

La sección de Delitos Económi-
cos de la Guardia Civil realizó un 
duro informe -en posesión de este 
periódico- en el que que acusa a la 
ex alcaldesa de La Pobla de ‘‘favo-
recer los intereses económicos del 
querellado’’ -en referencia a San-
cho- ‘‘bien por su persona física, 
bien a través de otras sociedades 
que dirige y controla’’. En este as-
pecto, el informe cita a la Academia 
Valenciana de Juristas, José Anto-
nio Sancho Abogado SLP o Millena 
III Milenio, esta última teniendo 
como administrador único y socio 
de Sancho hasta el 2013 al hijo de 
un promotor de Canet que ha reci-
bido concesiones del Consistorio.

En las graves acusaciones, tam-
bién se recoge literalmente que la 
alcaldesa de La Pobla de Farnals 
‘‘recibió importantes cantidades de 
dinero del querellado o de sus so-
ciedades o asociaciones’’.

Este proceso, fruto de una in-
vestigación de más de dos años, 
tiene su origen en la moción de 
censura que desalojó del poder en 
La Pobla de Farnals en la anterior 
legislatura al popular José Manuel 
Peralta, de la mano de dos tráns-
fugas del PP y la participación de 
concejales socialistas. La polémica 

moción llevó al poder municipal a 
Natividad García, una de las finalis-
tas en unas polémicas oposiciones 
de técnico de gestión que han es-
tado presididas por Sancho y para-
lizadas tras diversas informaciones 
de El Periódico de Aquí.

Informe de la secretaria
Aquel episodió provocó un du-

rísimo informe de la entonces se-
cretaria municipal del Consistorio, 
poniendo en tela de juicio la ac-
tuación de Sancho y de la propia 
Academia Valenciana de Juristas. 
Sancho estuvo en aquella opera-
ción como asesor de la alcaldesa, 
y el ente profesional hizo trabajos 
para el Ayuntamiento, al mismo 
tiempo que defendía a la hija de 
Sancho -quien ganó una plaza de 
funcionaria en La Pobla de Farnals- 
contra el propio Consistorio. Otra 
circunstancia extraordinaria fue 
que Natividad García firmó un su-
culento contrato con la Academia 
de Juristas semanas antes del final 
de legislatura, que revocó inmedia-
tamente Peralta cuando revalidó la 
mayoría absoluta en los comicios 
municipales de 2011.

Además, Natividad García tra-
bajó para la Academia Valenciana 
de Juristas durante la legislatura 
en el que se contrataron sus ser-
vicios, como ya adelantó también 
este periódico hace meses, al tener 
en su poder facturas con los servi-
cios prestados por la imputada, re-
cibidas a través del fax del propio 
Ayuntamiento.

Fuentes municipales han re-
cordado que ‘‘el entramado que 
se había montado era de juzgado 
de guardia’’ y mencionan incluso 
cómo un periódico gratuito hizo 
una escandalosa campaña electoral 
a favor de uno de los firmantes de 
la moción de censura.

Precisamente, los agentes en-
viados por el juzgado número 12 de 
Valencia fueron a buscar especial-

Pere Valenciano - Canet

Sancho cuando fue a declarar en una causa que perdió contra el director de El Periódico de Aquí. //FOTO EPDA

mente facturas de dicha empresa. 
Pero no fue la única. Aunque se lle-
varon una veintena de facturas de 
los años 2007 a 2011, los agentes 
también preguntaron por otras dos 
empresas en concreto, una factura 
de 5.300 euros del año 2008 de una 
asesoría económica y dos facturas 
de 3.50 y 14.000 euros de los años 
2007 y 2011, respectivamente, de 
Asesores Profesionales, entidad 
creada por los mismos fundado-
res de la Academia Valenciana de 
Juristas y que dio un pelotazo con 
una concesión del Ayuntamiento 
años antes.

Alegría y caras de preocupación 
entre los funcionarios de Canet

La detención del secretario 
de Canet d’En Berenguer, José 
Antonio Sancho Sempere, cayó 
como una bomba en la mañana 
del jueves en el Ayuntamien-
to de la localidad y trastocó el 
pleno municipal previsto por 
la tarde. La noticia publicada 
por los medios digitales, entre 
ellos elperiodicodeaqui.com, 
corrió como la pólvora por el 
municipio. Pero fue especial-
mente comentada por los fun-
cionarios, compañeros, amigos 
unos, enemigos atemorizados 
otros, subordinados todos.

Como explica un funciona-
rio, ‘‘se vio a la jueza de Paz 
muy compungida y a su amigo 
Salvador Vidal fumando, dando 
vueltas por el ayuntamiento y 
muy nervioso’’.

Su hijo, el jefe de la Policía, 
no fue a trabajar, y su otra hija 
que trabaja en el consistorio, 
responsable de Contratación, 

P. V. - Canet

Prisión provisional 
sin fianza para 
José A. Sancho  
 ·El juzgado 12 de valencia lo acusa de ‘‘prevaricación, malversación, 

contratación prohibida a funcionario y tráfico de influencias’’

La Guardia Civil 
tenía varios 
informes y había 
pinchado el 
teléfono de Sancho
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Sancho cuando fue a declarar en una causa que perdió contra el director de El Periódico de Aquí. //FOTO EPDA

El último ataque de Sancho 
al director de El Periódico
 ·Sancho regala una obra donde dedica tres páginas a Valenciano con dos fotos de su Facebook

 ·El secretario apoyó a La Gaceta, gratuito que permitió insultos y le dio toda la cobertura

Alegría y caras de preocupación 
entre los funcionarios de Canet

‘‘con los ojos llorosos, descom-
puesta’’.

También estaba conmocio-
nado el funcionario que pasó 
una hoja a firmar en respaldo 
al ahora detenido.

La mayor frase que se repi-
tió durante toda la mañana fue 
‘‘que quien la haga, que la pa-
gue’’ y el ambiente general fue 
‘‘de gran alegría. La gente esta-
ba muy contenta y los políticos 
también. Ha sido una gran con-
moción, pero ahora las cosas 
van a cambiar profundamente 
en un ayuntamiento en el que 
quien tenía un poder más gran-
de de lo que le correspondía 
por el cargo era el señor San-
cho’’.

‘‘Se le veía hundido. Intenta-
ba aparentar tranquilidad para 
mantener unidos a los suyos, 
pero llevaba mucho tiempo ner-
vioso’’. Quien lo explica es un 
funcionario del Ayuntamien-
to de Canet d’En Berenguer, 
quien ha contado cómo en los 
días previos a la detención de 
José Antonio Sancho, éste ha-
bía estado repartiendo a los 
funcionarios del ayuntamiento 
un libro en el que repasaba su 
situación judicial relaciona-
da con el Ayuntamiento de La 
Pobla de Farnals, que quería 
minimizar, destacando el gran 
trabajo que había hecho allí 
cuando recaló como interven-
tor acumulado.

En el libro, Sancho volvía a 
insultar al director de El Pe-
riódico de Aquí, repitiendo los 
artículos que publicó en varios 
números en La Gaceta, perió-
dico al que apoyaron varias 
empresas de Canet, así como 
el propio Ayuntamiento. El gra-
tuito le dio cobertura para que 
Sancho, el máximo responsa-
ble de la Academia Valenciana 
de Juristas -considerada un 
chiringuito del detenido por el 
Fiscal Anticorrupción-  y otras 
personas próximas al secreta-
rio, intentaran desprestidiar a 
Pere Valenciano, así como el 
trabajo de investigación des-
empeñado por El Periódico de 
Aquí durante más de cuatro 
años, y que ha permitido que la 
justicia fuese tirando del hilo 
de la madeja del entramado so-
cietario y de intereses con sede 
en Canet, pero que salpica a 
otras muchas localidades.

En los escritos Sancho tam-
bién tenía fijación con las po-
cas personas que se han atre-
vido a criticarlo públicamente, 
como el ex concejal Víctor Al-
mor o Joaquín Rambla.

En los libros, que Sancho 
ha ido dedicando uno a uno 

a funcionarios y políticos del 
Ayuntamiento, el funcionario 
detenido publica dos fotogra-
fías ‘robadas’ del perfil per-
sonal de Facebook del direc-
tor del rotativo, con ánimo de 
ofensa, acompañadas por los 
escritos que La Gaceta publicó 
en su día, dentro de una estra-
tegia de acoso y derribo que 
incluía cinco querellas en las 
que participó directa o indirec-
tamente Sancho -todas perdi-
das por él-, las presiones para 
que determinadas empresas no 
se anunciasen en El Periódico 
de Aquí o incluso para que, 
una vez anunciadas, no paga-
sen las facturas. Ocurrió con 
una firma de un pueblo vecino, 
que casualidades de la vida, 
abonó el pasado miércoles una 
factura correspondiente al año 

2013. El dueño de la misma 
tiene intereses urbanísticos en 
Canet d’En Berenguer.

Asimismo, La Gaceta publi-
có una información a media 
página anunciano que Pere Va-
lenciano había sido imputado 
por una de las denuncias pre-
sentadas por Sancho, sin op-
ción de defensa del periodista 
y sin, por supuesto, publicar 
nada cuando el ‘compañero’ 
periodista le venció las cinco 
querellas.

Además, La Gaceta no ha 
publicado nunca ninguna in-
formación comprometida para 
el secretario de Canet d’En Be-
renguer en todo este tiempo, 
obviando cualquier noticia ne-
gativa protagonizada por San-
cho, quien ha mantenido una 
estrecha relación con su editor, 

un empresario de origen ruma-
no dedicado a un negocio muy 
vinculado al periodismo, como 
es sabido por todos, como es la 
construcción, entre otros.

La animadversión demos-
trada por Sancho quedó igual-
mente patente en una rueda de 
prensa que ofreció en el salón 
de plenos del ayuntamiento 
para hablar de ‘‘libertad de ex-
presión’’, en la que se defendió 
de las acusaciones del Fiscal 
Anticorrupción, que le pedía 
9 años de cárcel y de inhabili-
tación por sus presuntas tro-
pelías realizadas en el consis-
torio de La Pobla de Farnals 
junto a la alcaldesa, la tránsfu-
ga Natividad García. En aquel 
paripé -al que acudieron sólo 
sus acólitos-, vetó las pregun-
tas del director de El Periódico.

Dos de las tres páginas que Sancho dedica en su libro al director de El Periódico de Aquí.

Redacción - Canet 

La mayor frase 
que se repitió 
fue ‘‘que quien 
la haga, que la 
pague’’
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La organización del festival 
MBC Fest ha anunciado que 
volverá con una segunda edi-
ción a Puerto de Sagunto para 
la Semana Santa de 2016. El 
director del festival, Juan 
Carlos Vidal, ha asegurado 
que el MBC Fest “ha conse-
guido despertar el interés de 
los aficionados a la música 
en directo”. Ese era el obje-
tivo principal perseguido por 
la organización de un festival 
que ha conseguido congregar 
en sus tres jornadas a 12.000 
asistentes de perfil muy di-
verso, de los que un 7% eran 
extranjeros, principalmente 
ingleses y franceses. Y esta 
satisfacción de la organiza-
ción con los resultados del 
evento revalidan el interés en 
realizar una segunda edición 
en 2016, que con toda proba-
bilidad, también se celebrará 
en Semana Santa.

La desconfianza desper-
tada entre los asistentes por 
un conato de cambio ubica-
ción del festival, motivado por 
desacuerdos con la empresa 

estatal que gestiona los te-
rrenos de la explanada anexa 
a la antigua siderurgia donde 
se celebra el festival, ha sido 
salvada con creces.

En ese sentido, el director 
ha destacado la puntualidad 
a rajatabla de los conciertos, 
donde se han ajustado hora-
rios de espectáculos de artes 
escénicas a fin de que no se 
solaparan con los directos de 
música. 

El alcalde de Sagunto, Ser-
gio Muniesa, ha destacado 

que MBC Fest “ha diversifica-
do y completado la oferta de 
ocio con la plena ocupación 
hotelera en la zona y la rique-
za y empleo que el evento es 
suceptible de generar en futu-
ras ediciones en Sagunto”.

Cabe destacar que la orga-
nización ha puesto en mar-
cha al término del festival un 
buzón de sugerencias para 
recoger la opinión de los asis-
tentes a fin de mejorar la ex-
periencia y la organización de 
la próxima edición.

Los trabajadores de los 
centros ocupacionales 
sin cobrar desde 2014       
 · San Cristóbal y Socoltie agonizan por los impagos

Los centros ocupacionales 
de Sagunto, San Cristóbal y 
Socoltie, están agonizando 
ante los impagos del Con-
sell. La Generalitat Valencia-
na todavía no ha abonado la 
primera parte de la ayuda co-
rrespondiente a cada centro 
y éstos no pueden pagar las 
nóminas a sus trabajadores, 
que llevan sin cobrar desde 
2014, al igual que los diferen-
tes proveedores de ambas es-
cuelas. 

La situación es complicada 
para los 24 trabajadores de 
estos dos centros ocupacio-
nales, que continúan desem-
peñando sus funciones sin 
cobrar. “No estamos pagan-
do nada del 2015, llevamos 
cuatro meses sin cobrar y 
sin pagar a los proveedores”, 
detalla el director del centro 
ocupacional San Cristóbal, 
Pedro Rubio.   

“Antes teníamos un peque-
ño colchón económico que 
nos permitía respirar, pero 
ahora arrastramos dos años 
malos y ya no disponemos 
de recursos”, explica Rubio. 

De hecho, el centro ocupacio-
nal San Cristóbal de Sagunto 
tuvo que recurrir a dos prés-
tamos bancarios para poder 
hacer frente a los gastos de 
2014, “ahora en junio nos 
toca devolver uno”, matiza el 
director.

Resolución
El problema no son sólo 

los impagos del Consell, sino 
que tampoco “sabemos la re-
solución, es decir, la cantidad 
que nos van a pagar que es 
la valoración de cada centro, 
ni cuándo nos van a abonar 
la primera parte de la ayuda, 
que siempre solía abonarse 
tras las fiestas de Fallas”, in-
forma Rubio.

Otro handicap es la tasa 
impuesta por la Generalitat 
Valenciana a los usuarios 
de los centros ocupaciona-
les, que sustituye al antiguo 
copago. “Es un condiciona-
miento importante para los 
usuarios porque a veces llega 
a ser superior al antiguo co-
pago”, destaca Rubio. El cen-
tro ocupacional San Cristóbal 
atiende en la actualidad a 46 
usuarios y Socoltie a 39.

Redacción - Sagunto

EDUCACIÓNMBC Fest volverá a 
Puerto de Sagunto en la 
Semana Santa de 2016             
 ·El festival indie estima una cifra de asistentes de 12.000 personas

Redacción - Sagunto

Durante los días 15, 16 y 
17 de abril se va a celebrar 
en el municipio de Sagunto la 
VIII edición del Encuentro de 
Rescate en Accidentes de Trá-
fico, en el que participan un 
total de 14 equipos de bombe-
ros y voluntarios de la Comu-
nitat Valenciana. 

Se trata de una actividad 
formativa, que tendrá lugar 
en la avenida Pianista Mario 
Monreal, para conseguir una 
mejora en el tiempo de res-
puesta y rapidez en las ma-
niobras que se han de llevar 
a cabo en accidentes de tráfi-
co, con el fin de salvar vidas 
humanas. Así lo explicaba el 
alcalde de Sagunto, Sergio 

Muniesa, que se mostraba sa-
tisfecho ante esta iniciativa, 
“ya que se trata de mejorar la 
calidad de un servicio que se 
ofrece al prójimo”. Además, 
destacaba la participación de 
todos los profesionales que 
se juegan la vida en este tra-
bajo, sin olvidar la Policía Lo-
cal, Protección Civil y Guar-
dería Rural.

Sagunto acoge el VIII Encuentro Interno 
de Rescate en Accidentes de Tráfico   
 · Participan un total de 14 equipos de bomberos y voluntarios de la Comunitat

SEGURIDAD

Olga Roger - Sagunto

Público asistente a uno de los conciertos del festival. //HARA AMORÓS

De este encuentro saldrán 
los dos primeros equipos cla-
sificados, que serán los que 
acudirán al Encuentro Nacio-
nal. La clausura del Encuen-

tro estará marcada por una 
exhibición de rescate realiza-
da con un helicóptero. Ade-
más, también se desarrollará 
el II Encuentro de Trauma.

El alcalde y el edil de Protección Civil en la presentación del acto. //EPDA
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Los mosquitos han inva-
dido varias zonas del núcleo 
de Puerto de Sagunto. Veci-
nos del barrio La Forja, de las 
500 Viviendas, de la Gerencia 
y de la playa han afirmado al 
Periódico de Aquí que les han 
acribillado a picaduras. “No 
podemos ni salir a pasear a 
los perros por el parque por-
que está lleno de mosquitos 
ni salir con los niños”, expli-
ca un vecino de La Forja. En 
el mismo parque se encuentra 
un supermercado que ha ex-
presado su malestar por las 
molestias ocasionados a sus 
clientes. “Salen de comprar y 
se meten corriendo a los co-
ches porque esto está infecta-
do”, explica una de las cajeras. 

Los insectos, tal y como 
aseguran desde el Ayunta-
miento de Sagunto, provienen 
de la Marjal dels Moros y de 
Almardà. Es por ello que las 
zonas perimetrales de la po-
blación, próximas a las mar-
jales, tengan una presencia 
ocasional de mosquitos adul-

tos que, dependiendo de la 
temperatura y el viento, son 
desplazados. La eclosión de 
estos focos ha aparecido tras 
las lluvias de y la subida de 
temperaturas, factor determi-
nante para la aparición de los 
mosquitos.

Ante esta situación, según 
ha comunicado la concejala 
de Sanidad, Concha Peláez, 
el Consistorio está realizan-
do tratamientos adulticidas, 

además de los habituales lar-
vicidas que son más efectivos. 
Peláez ha destacado que en el 
municipio no se ha detecta-
do ningún foco y que los que 
se han encontrado están en 
zonas que no son de compe-
tencia municipal, aunque aun 
así “estamos realizando trata-
mientos en ellas. La climato-
logía juega un papel importan-
te y no tenemos barreras para 
evitar que se desplacen”.

Las zonas donde se está 
actuando son Almardà, Corin-
to, el Grau Vell, Parc Sagunt, 
el cauce y el delta del Palan-
cia, la zona de los campos de 
fútbol, el Triángulo Umbral, la 
Gerencia, la Alameda, el Pabe-
llón José Veral, entre otras. 
Además, se están realizando 
actuaciones coordinadas con 
los municipios limítrofes y el 
Consell para mitigar las mo-
lestias a la población.

Una plaga de mosquitos acribilla a 
vecinos de varias zonas de Puerto                
 ·El Ayuntamiento asegura que los insectos provienen de la marjal e intensifica las fumigaciones 

Una vecina muestra una picadura en el brazo y un trabajador fumiga una de las zonas afectadas. //EPDA

M. Martínez - Sagunto

La Plataforma 
renueva su 
portavocía

La Plataforma per 
l’Ensenyament Públic del 
Camp de Morvedre renueva 
su portavocía, de forma que 
asume este cargo Pedro Luis 
Alonso, miembro de la coor-
dinadora de AMPAs del Camp 
de Morvedre. Se continuará 
la línea de trabajo y reivin-
dicación seguida por el an-
terior portavoz, José Manuel 
Tarazona. 

EDUCACIÓN

Redacción - Sagunto

Celebran la 
Trobada del 
Castell

El Col·lectiu pel Patrimoni 
Saguntí realizará este domingo 
día 26 una nueva Trobada del 
Castell. La jornada comenzará a 
las 10 horas en el ayuntamien-
to de Sagunto y el director del 
Centro Arqueológico, Amadeo 
Ribelles, hará el parlamento.

PATRIMONIO

Redacción - Sagunto
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La edición de este año de 
los tradicionales Ludi Sagunti-
ni culmina hoy en Sagunto con 
una asistencia de más de 12.000 
alumnos de distintos puntos de 
España y Portugal, que han podi-
do disfrutar de la esencia de los 
talleres de cultura clásica, del 
XIX Festival de Teatro Grecolati-
no y de un sinfín de actividades 

que les han trasladao a la Gre-
cia y Roma más antiguas. Esta 
iniciativa la han organizado las 
asociaciones Ludere et Discere, 
Prósopon Sagunto y el Ayunta-
miento de Sagunto, con la cola-
boración de la Domus Baebia y 
otras entidades, así como con el 
patrocinio de varias empresas.

Como novedades hay que 
destacar los talleres dirigidos a 
los niños de 2 y 3 años. Además 

los Ludi Saguntini desarrollan 
su cara más europea con la con-
tinuación del proyecto europeo 
Grundtvig Ludi Europaei Clas-
sici en colaboración con Millau 
(Francia) y Coimbra (Portugal). 
En este contexto internacional 
algunas de las actividades se 
han realizado en latín, griego, 
francés e inglés. De hecho, hoy 
se realizará un taller en latín 
para 150 alumnos.

Más de 12.000 jóvenes 
disfrutan de los Ludi 
 ·Los talleres se amplían por primera vez a los niños de 2 y 3 años

Redacción - Sagunto

El alcalde y concejales del equipo de gobierno y de la oposición en uno de los talleres. //EPDA

English Summer School 
abre la matrícula para 
los cursos de verano
 ·El centro tiene más de 25 años de experiencia

El centro English Summer 
School ya tiene abierta la ma-
trícula para los cursos residen-
ciales de verano. Esta empresa 
cuenta con más de 25 años de 
experiencia y su objetivo es el 
aprendizaje del idioma inglés 
combinándolo a lo largo del día 
con actividades lúdicas y depor-
tivas, siempre bajo la supervisión 
de los mejores profesores

La residencia está estructura-
da como si de un pequeño pueblo 
inglés se tratara. Cuenta con una 
frutería, una agencia de viajes, 
una biblioteca e incluso su pro-
pio ayuntamiento. Los alumnos 
se alojan en unos confortables y 
bonitos bungalows. Todo ello ro-
deado de árboles y jardines que 
conforman una atmósfera idónea 
para que los alumnos se sien-
tan cómodos y disfruten con el 
aprendizaje del idioma.

Los cursos de verano permi-
ten a los alumnos adquirir o per-
fecciona el nivel de inglés de una 
forma amena y divertida durante 
las vacaciones estivales, sin los 
gastos e inconvenientes que su-
ponen los desplazamientos a paí-
ses de habla inglesa.

Las fechas son del 22 de junio 
al 11 de julio; del 13 de julio al 1 
de agosto, y del 3 de agosto al 22 
de agosto.

Más información enwww.en-
glishsummerschool.es.

Redacción - Sagunto

PUBLIRREPORTAJE

Al Camp de Morvedre han exis-
tit capellans que han destacat 
per la trajectòria religiosa o per 
l’entrega als altres. Però també 
n’han viscut els qui han compa-
ginat la seua tasca amb unes al-
tres professions.  Eixe és el cas 
de l’eclesiàstic José María Belarte 
Vicent. Este destacat capellà de la 
diòcesi va nàixer a Sagunt el 30 
de novembre de 1902. Començà 
els seus estudis en el Seminari l’1 
d’octubre de 1915. Fou ordenat el 
19 de desembre de 1925. Eixe ma-

teix any es va doctorar i alhora es 
llicencià en Dret Civil per la Uni-
versitat de València-Estudi Gene-
ral. La seua primera destinació va 
ser la d’ecònom a Alcosser de Pla-
nes però tan sols fins a 1926. Va 
fer classes des d’aleshores de llatí, 
castellà i geografia i història al Se-
minari. En la dècada dels 30 d’eixe 
segle i fins al 1945 va ser profes-
sor d’unes altres disciplines. Des 
de 1949 fou defensor del Vincle 
del Tribunal Eclesiàstic i capellà 
de les Trinitàries de València. Va 

estar nomenat canonge de Gràcia 
de la catedral del Cap i Casal.

Una altra activitat per la qual 
va destacar fou la de periodista. 
Va exercir de redactor del diari 
“Levante” durant més de 30 anys. 
Els seus articles van estar desta-
cables i es feren ben coneguts en 
la premsa valenciana. Escrigué 
unes destacades cròniques per al 
periòdic dedicades a les celebra-
cions que el 1956 es van celebrar a 
Vannes amb motiu del V Centenari 
de la canonització de Sant Vicent 

PERSONATGES... I D’ACÍ / Lluís Mesa (Cronista d’Estivella)

José Maria Belarte Vicent
 · Dins de la diòcesi valentina era una figura brillant i molt respectada

Ferrer. Ell va estar en eixa ciutat 
aquells dies com a representant 
del capítol metropolità. També va 
estar un bon conferenciant. En di-
verses ocasions va fer els discur-
sos d’apertura dels cursos acadè-
mics. 

Va faltar el 22 d’agost de 1972, 
després de patir una penosa malal-
tia. El funeral es va celebrar a la 
catedral de València. El van presi-
dir els bisbes auxiliars Jesús Pla 
Gandia i José Gea Escolano. La 
premsa de l’època, i especialment 
el diari en el qual treballava, li de-
dicà un ample article. Dins de la 
diòcesi valentina era una figura 
brillant i molt respectada per la 
seua saviesa, els informes jurí-

dics, el seu sentit de la docència i 
els destacats articles periodístics. 
El cronista Santiago Bru li dedicà 
un destacat article el 1962, en ser 
nomenat canonge,  amb la intenció 
que es tinguera present la condició 
de saguntí. Vicente Cárcel arreple-
ga detalladament la trajectòria del 
capellà-periodista i també la va tin-
dre present el cronista Emili Llue-
ca en el diccionari biogràfic. Però 
malgrat la seua destacada obra, és 
important que no s’oblide tampoc 
que va nàixer i va estar relacionat 
amb el Camp de Morvedre. Així que 
pels destacats mèrits com a reli-
giós, periodista, jurista i professor 
mereix el títol de “Personatge.. i 
d’ací”.

Instalaciones del centro. //EPDA
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Tabla B-231. Así es como 
se llama la nueva tabla de 
rescate que, Ángel Sánchez, 
bombero de Sagunto ha in-
ventado. La misma fue pre-
sentada la pasada semana 
en el VIII Encuentro Interno 
de Rescate en Accidentes de 
Tráfico, obteniendo un gran 
éxito y aceptación.

Dicen que las mejores 
ideas surgen en las tertu-
lias entre amigos. Y así fue, 
más o menos, cómo cobró 
vida esta tabla. “Estábamos 
en el parque de bomberos, 
comentando entre todos los 
compañeros los problemas 
que teníamos a la hora de 
rescatar a las víctimas en los 
accidentes. Todos estábamos 
de acuerdo en que la tabla de 
rescate con la que contamos 
actualmente presenta algu-
nas carencias que repercuten 
en daños en las víctimas”, re-
lata a EPDA Sánchez.

Así que entre el jefe del 
parque, Antonio Molina, y 
Ángel Sánchez idearon una 
idea que después este vetera-
no bombero convirtió en rea-
lidad. La B-231, realizada en 

fibra de vidrio, mide un me-
tro (convertible en 1,75) por 
0,45 centímetros, medidas 
que permiten como él mismo 
explica, “que la víctima salga 
en posición de tumbada so-
bre la tabla, sin tener que ser 
arrastrado, e independiente-
mente del tipo y/o posición 
en la que esté el vehículo ac-

cidentado”. “Gracias a esto, 
sigue relatando orgulloso a 
EPDA, las víctimas sufren 
menos lesiones en la colum-
na vertebral”.

Pero la B-231 no acaba 
aquí. Sánchez también ha 
dado vida a un accesorio para 
dicha tabla, que él mismo ha 
bautizado como “culera”. 

Como bien da a entender su 
nombre, se trata de una espe-
cie de asiento que permite sa-
car a la víctima por el techo o 
el cristal de atrás en posición 
de sentado, evitando una vez 
más que la espalda de la víc-
tima pueda sufrir daños, ca-
racterística que también fue 
aplaudida por los sanitarios 
asistentes al encuentro.

En prácticas
De momento, explica Án-

gel Sánchez, “la B-231 sólo 
se usa en prácticas en el par-
que de bomberos de Sagun-
to, ya que la misma está pa-
tentada pero no homologada, 
y se está poniendo a prueba 
sus beneficios y funciona-
miento”. 

Tras el éxito de la misma 
en el encuentro de trauma, 
el bombero de Sagunto fue 
invitado al parque central de 
Valencia y Alicante para pre-
sentar su invento y enseñar a 
usarla a sus compañeros.

Cuando EPDA le pregunta 
a este bombero si se guar-
da en la manga algún inven-
to más, riendo pícaramente 
contesta que no. Intuimos 
que nos miente.

Un bombero de Sagunto inventa 
una tabla para rescatar víctimas             
 ·Sánchez presenta la herramienta en el VIII Encuentro Interno de Rescate en Accidentes de Tráfico

S. Moreno - Sagunto

Unas 40 personas se die-
ron cita en la tarde del viernes 
para asistir al acto de presen-
tación del libro #Edusoentre-
vistas, del educador social 
saguntino Miquel Rubio, en 
la Casona de la Montaña de 
Oviedo.

El acto fue presidido por 
el presidente de la comisión 

gestora del Colegio de Educa-
doras y Educadores del Prin-
cipado de Asturias (Copespa), 
Marcos A. Zarzuelo, Arantza 
Rodríguez, educadora social 
de Arais, y el propio autor, Mi-
quel Rubio.

Marcos reflexionó sobre la 
importancia de la colegiación 
de los educadores sociales, 
así como se felicitó por la re-
ciente creación del mismo co-

legio profesional. Por su par-
te, Rodríguez hizo de maestra 
de ceremonias consiguiendo 
una importante interacción y 
debate con el público asisten-
te sobre diversas preguntas 
que se recogen en el libro, así 
como de otros temas de im-
portancia en el campo de la 
educación social.

Finalmente, Miquel Ru-
bio explicó que la idea del li-

El saguntino Miquel Rubio presenta 
en Oviedo su libro  #Edusoentrevistas   
 ·El presidente de la comisión gestora del Copespa presenta el acto

CULTURA
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Ángel Sánchez con la tabla y en una demostración con la ‘culera’. //S. MORENO

bro había surgido a partir de 
la construcción de un blog, 
www.edusoinicis.com, que 
comenzó relatando sus ex-
periencias como estudiante 
de educación social, y acabó 

recogiendo las entrevistas a 
educadores sociales que ha-
bían destacado en diferentes 
campos, con lo que pasó a au-
nar las inquietudes de estu-
diantes y profesionales.

Asistentes a la presentación del libro de Miquel Rubio. //EPDA

Pedantería
Me revientan 

esos tipos 
con aire de su-

ficiencia,
que sin “pajole-

ra” idea
opinan de arte o de ciencia.

Suelen ser más que pedan-
tes,

que se creen saberlo todo,
ignorando algo tan simple
como que el fango es el 

lodo.

Son esos que la riqueza
les asegura el futuro,
y en el fondo, su intelecto
permanece igual de oscuro.

Tienen su gran  biblioteca
(para adornar el salón),
¡pero no tienen ni idea
de Lope o de Calderón!

Son capaces de decir
(y eso ya es harto notorio)
¡que escribieron el Quijote
y Cervantes el Tenorio!

Y que se creen que el dine-
ro

es igual a educación,
enfrascándose por ello 
en más de una discusión.

Menos mal que en este 
mundo

aún queda algo de cordura,
porque el dinero no compra
ni educación ni cultura.

JUAN PICAZO
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El Centro Civico de Puerto 
de Sagunto ha sido el esce-
nario una vez más de la pre-
sentación de la Media Mara-
tón al núcleo porteño, que ya 
va por su trigésimo edición. 
Carlos Pérez fue el encarga-
do de presentar el acto que 
congregó a un numeroso pú-
blico, que llenó el salón de 
actos. El alcalde de Sagunto, 
Sergio Muniesa, la concejala 
de Deportes, Tania Ortiz, el 
director general de Saggas, 
Santiago Álvarez, el director 

de la planta saguntina de La-
farge, Miguel Ángel urbano, y 
el directivo de ArcelorMittal, 
Jesús fernández, tampoco se 
perdieron la cita.

El acto también sirvió para  
que el Club Deportivo Camp 
de Morvedre rindiera un me-
recido homenaje a los 19 so-
cios fundadores del club. Fue  
en 1985 cuando crearon el 
Club deportivo Camp de Mor-
vedre y sus fundadores toda-
vía siguen en activo dentro de 
la organización de la entidad 
deportiva. El club entegó a 
cada uno de ellos una placa 

conmemorativa para recono-
cer su trabajo. 

También se profundizó 
dentro de los temas de la pro-
pia carrera, dando detalles 
sobre el recorrido, la organi-
zación y participación.

En cuanto a la participa-
ción, el club destacó que se 
ha vuelto a batir el récord de 
inscripciones con 2.208, más 
de un 10% superior al 2014. 

La prueba tendrá lugar ma-
ñana sábado día 25 de abril 
a las 18:30 horas y la sali-
da será desde el parque del 
Triángulo Umbral.

EL CD Camp de Morvedre 
rinde un homenaje a los 
19 fundadores del club          
 ·La 30 edición de la Media Maratón bate un nuevo récord de participación
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Cabe destacar que por ter-
cer año consecutivo la Media 
Maratón de Puerto de Sagun-
to está en el Circuito de Ca-

rreras Populares de la Dipu-
tación de Valencia Después 
de la presentación hubo un 
pequeño aperitivo.

El Fertiberia Puerto 
Sagunto se mide ante 
el Abanca Ademar León   
 ·Tienen casi asegurada la permanencia en Asobal

El Club de Balonmano 
Fertiberia Puerto Sagunto se 
mide mañana sábado 25 de 
abril, a partir de las 18 ho-
ras, en el Palacio Municipal 
de Deportes en León, ante 
el Abanca Ademar León, co-
rrespondiente a la jornada 27 
de la liga. 

Los rojiblancos se enfren-
tan a este partido después de 
ganar contra el Fraikin BM 
Granollers 30-27, en un en-
cuentro donde los porteños 
no mostraron ninguna fisura 
y no dieron opción a su rival 
que tuvo que hincar la rodi-
lla en territorio hostil. En 
los primeros minutos el do-

minio fue de los rojiblancos 
que arrollaron a los catala-
nes, con un juego basado en 
una férrea defensa y un gran 
acierto en ataque por parte 
de Malasinskas.

El Fraikin BM Granollers 
salió de los vestuarios con 
una marcha más y logró un 
parcial de (0-2) pero los roji-
blancos no se dejaron asus-
tar y tras un ajuste en defen-
sa volvieron a recuperar la 
renta de seis goles. El buen 
juego rojiblanco no daba 
muestras de debilidad. Con 
todo esto, los rojiblancos se 
llevaron un partido ante uno 
de los grandes del balonma-
no español y deja la perma-
nencia más cerca (30-27).

Redacción - Sagunto

BALONMANO

Campeones. El equipo infantil del Club Water-
polo Morvedre ha resultado campeón del III Torneo Nacional 
Infantil de Waterpolo Turia celebrado en Valencia. //EPDA

WATERPOLO

Los veteranos del club y las autoridades con el trofeo. //EPDA


